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Recientemente apareció en las redes 
sociales un video en donde la diputada 
federal por el Distrito 11 del estado de 
Veracruz, Norma Rocío Nahle García, 
del partido Movimiento de Renovación 
Nacional (Morena), le hace ver al 
secretario de Energía Pedro Joaquín 
Coldwell que las inversiones son 
bien recibidas siempre y cuando los 
potenciales inversionistas construyan 
sus plantas petroquímicas, y no que 
les sean entregadas las instalaciones 
que le costaron a la nación, al pueblo 
contribuyente.
Sin embargo, esta ha sido siempre 
la tónica a seguir  cuando se 
han privatizado empresas antes 
consideradas estratégicas y como 
de prioridad nacional. Pues cuando 
se privatizó Teléfonos de México, 
se documentó en su momento que 
Carlos Slim no había pagado nada 
por los inmuebles ni la tecnología 
con los que contaba ya la compañía 
telefónica, y que no había quedado 
muy claro que digamos lo que había 
pagado a las arcas nacionales por 
adueñarse de dicha compañía, porque 
se afirmaba en su momento por los 
estudiosos del caso, que todo había 
sido una operación en libros; eso se 
decía, porque el fondo del asunto 
obviamente nada más lo supieron y lo 
saben quienes estuvieron involucrados 
en la entrega al capital privado de 
lo que antes había pertenecido a la 
Nación Mexicana.
A mediados de la década de los años 
90, se comenzaron a rehabilitar las 
vías férreas poniendo durmientes 
de concreto y riel de mayor calibre, 
¿y por qué? Pues porque ya estaba 
en puerta la reprivatización de los 
ferrocarriles, por lo que los nuevos 
concesionarios ya tomaron la mesa 
servida en cuanto al área operativa 
que se les entregó en condiciones 
óptimas de funcionamiento y con 
los inmuebles que comprendían las 
estaciones correspondientes, y si bien 
remodelaron algunas, las que no les 
servían en lo absoluto, las dejaron 
en el vil abandono. Claro que los 
nuevos concesionarios modernizaron 
la fuerza tractiva y de arrastre, pero 
siguen moviendo unidades antiguas 
que pertenecieron a la nación.
Igualmente, cuando se estaba 
construyendo la autopista Guadalajara-
Tepic, hubo voces que afirmaban 
que a pesar de estarse haciendo 
con dinero del erario, posteriormente 
se entregaría a la Iniciativa Privada 
(IP) para su explotación, tal y como 
sucedió, y no una vez, sino dos 

o más veces, porque se informó 
en su momento que los primeros 
concesionarios habían tirado la toalla 
dejando dicha autopista en malas 
condiciones, por lo que entró a su 
reparación el gobierno Federal ¿y 
para qué? Para volverla a entregar de 
nuevo a otros concesionarios que son 
los que se quedan con las ganancias 
de las cuotas que el público usuario 
paga en las casetas de cobro. Pero 
lo más relevante que se documentó 
en ese tiempo, era que había quien 
señalara que a la compañía que había 
ganado la licitación para tan magna 
obra, el gobierno Federal la estaba 
apoyando con maquinaria y personal 
perteneciente al Estado Mexicano.
En 1982 cuando se afilió a los 
trabajadores ferroviarios al IMSS, al 
menos el Hospital del otrora Ferrocarril 
del Pacífico, en Guadalajara, Jalisco, 
le fue entregado a esta institución 
de Salud, sin que haya quedado 
claro del todo en qué condiciones 
se lo adjudicaron, ya que se suponía 
que dicho Hospital del Ferrocarril 
pertenecía en forma bipartita tanto 
al mismo ferrocarril como a sus 
trabajadores, por las aportaciones al 50 
y 50 con que se había construido. Sin 
embargo, de la noche a la mañana el 
que fuera hospital de los ferrocarrileros 
pasó a ser la clínica número 89 del 
IMSS; y siempre quedará la duda 
si el IMSS pagó algún cinco por el 
inmueble que ocupa hoy esa clínica 
que pasó a formar parte del Sector 
Salud; y si bien aquí no fue la IP 
quien se adueñó de un inmueble sin 
pagar ni un cinco, en caso de que se 
haya pagado algo, a los supuestos 
dueños de una de las mitades, es 
decir, los trabajadores, no les tocó 
nada de nada.
Entonces, es obvio pensar que ahora 
con la Reforma Energética en donde 
se está entregando a la IP tanto 
nacional como extranjera todo lo que 
huela a energía, tal como es Pemex 
y la CFE, no es muy descabellado 
pensar que así como lo afirmó la 
diputada veracruzana de que los 
inversionistas va a llegar con la 
mano en la cintura a adueñarse de 
instalaciones que le costaron a los 
contribuyentes mexicanos, igualmente 
tomarán posesión de las presas 
hidroeléctricas que le costaron a los 
mexicanos, que no a los gobiernos 
en turno, que si bien no son dueños 
de nada, siempre ha actuado como 
si lo fuera disponiendo de los bienes 
nacionales como si fueran de su 
propiedad.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Muy cómodas inversiones

En una ses ión  ex t raord inar ia 
de l  Cab i ldo  de l  Ayuntamiento 
de Tepic que se desarrolló sin 
ningún contratiempo, este jueves 
24 de noviembre se aprobó por 
la mayoría de los regidores, con 
cinco abstenciones de priístas, 
la  l i cenc ia  de separac ión de l 
presidente munic ipal  Leopoldo 
"Polo" Domínguez, y la designación 
del nuevo edil, David Guerrero, así 
como la nueva tesorera municipal, 
Rocío Lozano, esta última con todo 
el respaldo... 
Tanto el alcalde saliente como el 
de nuevas funciones fueron breves 
en sus intervenciones,  el primero 
haciendo un relato de lo ejercido 
en sus dos años en obra pública, 
alrededor de 750 millones de pesos, 
mientras que Guerrero anunció que 
trabajará las 24 horas del día, hasta 
concluir su gestión para seguir con 
el cambio y prestar más y mejores 
servicios públicos... Se escuchó 
por ahí la voz aislada de un regidor 
priísta que hizo una relación de los 
problemas que afectan a la población 
y que requieren la atención del 
nuevo funcionario que desde este 
jueves presidirá el Ayuntamiento 
de la capital, citando entre ellos lo 
relacionado al agua potable y algunas 
obras de inconclusas... Concluida 
la sesión, "Polo" Domínguez tuvo 
un encuentro per iodís t ico con 
los representantes de los medios 
escritos y electrónicos en donde 
remarcó que la motivación que lo 
llevó a tomar la decisión de solicitar 
licencia al cargo fue "ir a consultar 
a los ciudadanos para ver cuál es 
el Nayarit que quieren, cuál es el 
Nayarit que han soñado al igual que 
nosotros, cuál es la decisión que 
deberíamos tomar el año próximo 
en donde tendremos un proceso 
electoral, en donde la mayoría 
de los Nayaritas debemos tener 
un acuerdo responsable sobre la 
elección"...  Asimismo dijo "Polo" que 
"hemos sido gentes que transitamos 
en la administración pública en 
muchas responsabil idades;  en 
estos momentos puedo decirles 
que me s iento muy orgul loso, 
primero, de mi famil ia que me 
ha acompañado siempre y que 
hoy no es la excepción, que ha 
compartido conmigo las alegrías y 
retos, así como la visión de que los 
Nayaritas debemos vivir mejor; esto 
es lo que nos impulsa a que hoy 

retomemos el esfuerzo, redoblemos 
la entrega y la pasión que hoy se 
necesita para que Nayarit empiece 
a cambiar"...  Se le preguntó al ex-
funcionario municipal ¿cómo va a 
llegar para que sea aceptado por 
su partido, Acción Nacional, como 
candidato?... Y explicó: " Cada 
partido tiene sus reglas internas; 
nosotros estamos atendiendo a 
esa normatividad interna de mi 
partido, pero también al diálogo, 
al acercamiento con la militancia 
y sobretodo, al convencimiento de 
que podemos representar la mejor 
opción"... ¿Ya vas a trabajar en ello? 
se le interrogó y contestó: "toda 
mi vida he trabajado en diferentes 
responsabilidades, principalmente 
como profesionista, como médico 
y hoy ¿qué voy hacer?, lo que la 
ley me permita, platicar, dialogar, 
acercarme con la militancia de mi 
partido, con la ciudadanía,  en 
los tiempos legales que lo pueda 
hacer, para prepararnos"... Sobre 
la interrogación de una alianza de 
partidos políticos para el próximo 
2017, enfatizó el aspirante a la 
gubernatura: "yo soy un convencido 
de las alianzas, pues nada menos este 
gobierno municipal es aliancista"... 
"Nayarit ha sido un ejemplo nacional 
en alianzas político/electorales y 
espero que en el Estado de México, 
Coahuila y Nayarit ganen estas 
alianzas; se hace lo posible y pongo 
mi mayor esfuerzo para que en 
Nayarit haya alianza y ganemos en 
las elecciones del 2017"... Como 
"Polo" por ahora es un aspirante al 
gobierno de Nayarit se explayó con 
mucho optimismo: "voy a buscar ser 
el abanderado de mi partido, Acción 
Nacional, en el siguiente proceso 
electoral; en los próximos días 
estaremos definiendo, planeando, 
platicando con mucha gente que hoy 
ve que Nayarit debe de cambiar y 
que seguramente está dispuesta 
a sumarse a este trabajo y a este 
esfuerzo".... Al llegar a encabezar el 
Ayuntamiento de Tepic el licenciado 
David Guerrero, espera cambios en 
algunas dependencias municipales, 
sobre todo de aquellos funcionarios 
que no han respondido a sus 
responsabilidades y que crea más 
problemas de los que resuelven, 
en perjuicio de los Tepicenses... 
Hasta la próxima... Decano del 
periodismo. 

Con las abstenciones de los regidores del 
PRI, el Cabildo apoya la licencia de "Polo". 

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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Sufren peritos en juicio; jueces hallan 
culpable a esposo, por homicidio

Por Oscar Verdín Camacho

Infinidad de votos del tribunal de 
enjuiciamiento integrado por los jueces 
César Octavio García Torres, Guillermo 
Romero Ríos y Armando Elías Martínez, 
se resolvió que Francisco Rodríguez 
Zambrano es responsable del homicidio 
calificado cometido en agravio de quien 
fuera su esposa, Virginia Norma Lili 
Heredia Pérez, registrado el 11 de 
marzo con lesiones producidas con 
un cuchillo, en Sayulita, municipio de 
Bahía de Banderas, aunque el deceso 
ocurrió en el hospital de San Pancho.
Los jueces determinaron que en el 
caso se acreditaron las agravantes 
de premeditación, alevosía, ventaja, 
traición y misoginia, por lo que estudiarán 
la individualización de la sentencia, 
que será anunciada este viernes. La 
representación de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) ha solicitado 40 años 
de cárcel contra Francisco.
El anuncio del tribunal, en voz del 
juez relator Romero Ríos, se conoció 
alrededor de las seis de la tarde de 
este jueves y luego de una maratónica 
audiencia que inició minutos antes de 
las 11 de la mañana, con la asistencia 
de los últimos testigos ofrecidos por 
ambas partes. 
Se trata del primer juicio oral en el estado 
y ha resultado singular, especialmente 
porque dos defensores particulares de 
Rodríguez fueron retirados del caso 
por desconocer el sistema de justicia 
oral, mientras que un tercero no asistió 
a una audiencia del miércoles.
Alrededor de las cuatro de la tarde 
se llevó a cabo la etapa de alegatos, 
en los que la Fiscalía, cuyo caso 
recayó principalmente en la agente 
ministerial Cecilia Dávalos, insistió en 
el cúmulo de evidencias que obran en 
el expediente 164/2016 en contra de 
Francisco Rodríguez, mientras que la 
defensoría pública, que en esa etapa 
la enfrentó Emmanuel Lira, consideró 
la existencia de “una duda razonable” 
y pidió la exoneración del acusado.
Aquí, cabe recordar que la defensoría 
pública –además de Lira, estuvieron 
Wendy Castro y Arnoldo Haro- apenas 
tomó el asunto la mañana del miércoles 
y pidió seis horas para imponerse, por 
la situación ya citada con los defensores 
particulares.
En los alegatos, la defensa combatió 
aspectos que en otros casos le pueden 
seguir brotando a la Fiscalía General: 
por ejemplo, el que el médico que 
practicó la autopsia al cuerpo de 
Virginia no cuenta con especialidad en 

medicina forense. “Hay una impericia 
técnica”, se indicó.
Frente a ello, Dávalos –que cargó 
por la Fiscalía con el desarrolló de la 
audiencia- puntualizó que lo anterior 
no significaba que el médico estuviera 
impedido para realizar la autopsia y 
defendió su capacidad. 
Julisa, sobrina de Virginia y quien, ha 
dicho, estaba a unos dos metros de 
la pareja cuando ocurrió la agresión, 
fue punto central del debate: para la 
agencia ministerial, la joven sí vio 
cuando Francisco sacó un cuchillo de 
su pantalón y atacó a su esposa –de 
quien tenía unas semanas separado-, 
mientras que la defensa consideró 
que la muchacha en realidad estaba 
viendo a un puesto de sillas, afuera 
de la lavandería Sayulita.
La defensa llamó la atención de los 
jueces en cuanto a que no hubo prueba 
respecto a posibles huellas dactilares 
en el cuchillo encontrado en la escena 
del crimen.
Otros testimonios, como las de dos 
hombres que detuvieron a Francisco 
o de policías involucrados, tuvieron 
menor relevancia.
Un aspecto central que indicó la citada 
agente ministerial es que, si Francisco no 
hubiera matado a su esposa, entonces 
por qué se dio a la fuga: “¿por qué 
habría de correr, por qué evadirse si 

era su esposa y madre de su hija?”. 
Por qué no se quedó a darle ayuda o 
buscar al agresor.
Durante el testimonio de los peritos 
que conocieron el caso, los tres 
defensores públicos les plantearon 
numerosas preguntas, al igual que la 
representación ministerial. Y la palabra 
“¡objeción!” se escuchaba tanto de un 
lado como del otro. La defensa estuvo 
a la par de la parte acusadora.
La defensa buscaba acreditar fallas 
en la cadena de custodia del cuerpo, 
de las prendas que Virginia llevaba 
puestas, del cuchillo, o en la toma de 
muestras.
Por ejemplo, al médico legista se le 
preguntó quién retiró las prendas de 
vestir de la occisa, previo a realizarse 
la autopsia en el Servicio Médico 
Forense (SEMEFO), y luego de un 
debate sobre la validez de la pregunta, 
el médico respondió que lo había 
hecho un técnico necropsista pero a 
indicación suya.
Otra situación atacada por la defensa fue 
un dictamen genético firmado por dos 
peritos, a través del cual se estableció 
que la sangre encontrada en el cuchillo 
correspondía a Virginia, a quien se le 
tomó una muestra. El asunto es que, 
ante el interrogatorio, uno de los peritos 
aceptó que su participación consistió 
en dar seguimiento al trabajo de su 

* Francisco Rodríguez Zambrano ha sido encontrado responsable 
del asesinato de Virginia Norma Lili Heredia Pérez. 

* El caso dejó un mensaje a la Fiscalía General del Estado, que 
debe profesionalizar a sus peritos

colega, no propiamente en el estudio 
de laboratorio.
Fue evidente que, metafóricamente en 
el banquillo, varios peritos sufrieron al 
ser sometidos al interrogatorio.
Por ejemplo, en una ocasión Wendy 
Castro pidió al juez presidente García 
Torres que el médico legista no volteara 
a ver a la representación ministerial 
–integrada por Dávalos y otros dos 
agentes, además del asesor de la 
víctima- cuando emitía respuesta.
En otra parte, Dávalos pidió a una 
perito que no se apresurara a contestar 
para permitirle que, si fuera necesario, 
objetara una pregunta.
Y es que el juicio oral obliga a los 
participantes, literalmente, a estar 
vivos en todo.
En una parte de la audiencia, Dávalos 
cuestionó al médico legista y este 
respondió antes de que se escuchara 
la “objeción” de la defensa.
- Llega tarde la objeción –completó la 
agente ministerial-.
Otro aspecto a resaltar versó sobre 
el por qué durante el peritaje de 
genética no fue medido un fragmento 
de tela encontrado en el cuchillo y que, 
durante el estudio, se consumió, lo 
que, se entendió en la audiencia, no 
fue comunicado a la defensa.
Contrario a los embates de la defensa, 
la agente ministerial insistió que no 
hay duda de que Rodríguez Zambrano 
cometió el homicidio, como finalmente 
lo aceptó el tribunal de enjuiciamiento. 
El desarrollo de este primer juicio fue 
seguido, principalmente, por estudiantes 
de criminalística y algunos abogados.
Lo acontecido alertó, ahora a los 
peritos, sobre la  importancia de su 
participación en cualquier asunto y 
cuanto plasman en sus dictámenes. 
Francisco no emitió comentarios al 
conocer que ha sido encontrado culpable 
de homicidio calificado. El miércoles por 
la noche sufrió convulsiones, mientras 
permanecía en un área anexa a la 
sala principal, cuando se presentaron 
fotografías del cuerpo sin vida. Procreó 
una hija con Virginia, que tiene un año.
Julisa y Morfelia, sobrina y hermana de 
Virginia, se quedaron hasta el final de 
la audiencia, entre el público asistente.
(NO se autoriza la transcripción o copiar 
y pegar esta nota a otros medios de 
comunicación. NO al robo de notas) 
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Por: Bertha Alvarez 
Con un dejo de vergüenza, la 
legisladora y coordinadora de la 
fracción parlamentaria del PRD 
ante el Congreso del Estado, 
Sonia Noelia Ibarra, dijo que 
no hay mucho que festejar en 
Nayarit, con motivo del Día 
Internacional de la Eliminación 
de la Violencia contra la Mujer, 
pues a pesar de haber trabajado 
en una ley que marca el parte 
aguas de la historia, estas no 
han logrado impactar en las 
políticas de género que se 
aplican por las dependencias 
responsables de mejorar las 
condiciones de la mujer en 
todos sus ámbitos.
La legisladora por el PRD, 
encaró que si no se hace 
una verdadera promoción y 
difusión de los contenidos de 
legislación aprobado por un 
Congreso compuesto por primera 
ocasión por 14 legisladoras 

de 30 integrantes, a pesar de 
los esfuerzos, esta ley podría 
quedar en letra muerta. 
Indicó que la muerte de una 
mujer embarazada y de una 
más encontrada sin vida en 
un cementerio, o el certero 
asesinato de una joven en 
manos de su pareja sentimental, 
son muestra clara de que a 
la sociedad le hace falta más 
información y cultura de género, 
pero también de respeto a la 
vida y se saberse enterados 
que con la nueva ley recibirán 
un ejemplar castigo.
La legisladora señaló que en 
el siguiente presupuesto de 
Egresos debe destinarse una 
partida especial para trabajar 
en políticas de género que tanto 
hacen falta al estado, porque lo 
hecho hasta ahora deja mucho 
que desear. 
Este viernes es el momento 
para recordar que cientos de 

jóvenes son asesinadas en 
Ciudad Juárez, el estado de 
México, Oaxaca y Sinaloa; que 
decenas mueren por abortos mal 
practicados o son encarceladas 
por ejercer el derecho a decidir 
sobre su cuerpo, y otras más 
se ven obligadas a parir en las 
banquetas de los hospitales, 
como ocurrió en un hospital 
Civil de Acaponeta, Nayarit el 
pasado 21 de octubre, pero 
afortunadamente esta mujer 
no perdió la vida.

Avergüenza festejar eliminación 
violencia contra la mujer: Sonia Ibarra

INCONGRUENTES EN SU ACTUAR 
REGIDORES DEL PRI EN SALIDA DE POLO

Se fue “Polo” flaco y ojeroso. Pero con mucho 
entusiasmo de alcanzar la candidatura a gobernador

Por: MARIO LUNA
Total incongruencia en su 
dicho con su actuar, es lo 
que mostraron una vez más 
los regidores del PRI y la 
del Verde Ecologista en el 
ayuntamiento de Tepic, en 
su posicionamiento como 
partido en relación con su 
voto al votar para que el 
presidente municipal Leopoldo 
Domínguez se separara del 
cargo por tiempo indefinido 
de su responsabilidad; ya que 
por un lado el regidor Luis 
Berumen, destacaba logros 
del alcalde y le mencionaba 
que le deseaba éxitos en su 
nueva aspiración, además de 
que ellos no obstaculizarían 
dichas aspiraciones, pero en 
su votación, todo lo contrario, 
se abstuvieron, porque no 
tuvieron ni el valor de estar 
en contra.
Mientras que Luis Berumen 
en su posicionamiento como 
partido del PRI, manifestara 
que Polo Domínguez puso todo 
su esfuerzo y voluntad para 
resolver la problemática de la 
capital nayarita, fueron algunos 
de sus funcionarios los que le 
incumplieron, añadiendo, que 
Polo en todo momento mostró 
dedicación y esfuerzo en su 
trabajo, reconociendo que 
los grandes problemas que 
padece el municipio no son de 
ahorita sino que se arrastran 
de otras administraciones, 
así como también la faltad 
de recursos para cumplir 
en tiempo y forma con los 
compromisos, pero que esa 
falta de liquidez, también se 
arrastra de administraciones 
anteriores.
“Sin duda que Polo hizo un 
buen esfuerzo, por lo que le 
deseamos los mejores de los 
éxitos, para bien de Nayarit, 
agradecemos su amistad, pero 
al mismo tiempo, exigimos a 
todos los funcionarios como 
a los compañeros regidores 
que quieran participar en 
esta contienda electoral 
del 2017, a que asuman 
responsabilidades y renuncien 
a sus cargos, porque no 
se puede permitir que los 
recursos los puedan utilizar 
en sus proyectos políticos 
personales o de grupos”.
Lo raro, fue que cuando se 
votó la licencia de separación 
del cargo de Polo, los priistas 

encabezados por Berumen, 
pese a reconocerle sus 
esfuerzos de trabajo y de 
logros en Tepic, se abstuvieron 
de votar y el resto de los 
regidores solo siguió su 
ejemplo, como si fueran 
borreguitos.
En este mismo sentido, cuando 
se hizo el nombramiento de 
la nueva tesorera Roció del 
Carmen, Luis Berumen y 
su gavilla de incapacitados 
regidores, se inundaron de 
halagos a favor de ella, 
de quien destacaban su 
profesionalismo, su capacidad 
y honestidad a prueba de 
todo, además de que era el 
mejor perfil para ocupar la 
tesorería, que había sido una 
buena elección, pero también 
cuando se llegó el momento 
de votar para aprobar dicho 
nombramiento, de nuevo 
relució la incongruencia de 
los priistas, ya que también se 
abstuvieron, incomprensible 
su actuar, al grado de que 
la regidora perredista, Erika 
Jiménez Aldaco, encaró a los 
priistas y particularmente a 
Luis Berumen, a quien les dijo, 
que eran incongruentes, ya 
que por una parte alababan 
y reconocían que era el 
mejor perfil para la tesorería, 
y al momento de votar, 
sencillamente se hacían los 
omisos, como si no estuvieran 
en la sesión, lo que habla del 
discurso falso que pregonan.
Decía Erija Jiménez, “miren, 
con esto solo queda de 
manifiesto que las pocas 
veces que se aparecen en 
sesión los priistas, todo votan 
en contra, sin importar que lo 
que se vota sea en beneficio 
de la población, no tienen 
la capacidad para distinguir 
que su posición en Tepic, 
como oposición, debiera 
ser responsable, pero hasta 
dormidos votan en contra 
desconociendo lo que se vota, 
el protagonismo es lo que a 
ellos les interesa”.
Asimismo, Luis Berumen, dijo 
que él ya inicio el recorrido 
por su demarcación para ver 
qué problemas y necesidades 
tienen sus representados lo 
que  significa que él mismo 
está reconociendo que en más 
de dos años se la ha pasado 
de holgazán, sin importarle 
el pueblo.

*Partidos no debemos permitir que se filtren políticos en busca de puestos de elección 
popular cuando se sospeche que tienen presumiblemente nexos con la delincuencia, tal 
como también lo exige Gilberto Flores Alavez delegado especial adjunto al CEN del PRI

Por Rafael González Castillo 
Después de que el cabildo de 
Tepic le concedió la licencia por 
tiempo indefinido a Leopoldo 
Domínguez González , el 
doctor concedió una amplia 
conferencia de prensa y 
luego se fue al patio de la 
alcaldía donde  lo esperaban 
infinidad de sus seguidores, 
algunos empleados de base, 
de  confianza,  de lista de raya,  
funcionarios, entre otros. 
Durante la charla con los 
reporteros de la localidad 
Domínguez González afirmó 
que se va con la frente en alto 
porque considera que hizo 
un buen papel en la alcaldía, 
manejó adecuadamente el 
presupuesto. Pero dijo que no 

le alcanzó para acabar con el 
enorme rezago en obras  de 
beneficio social  que tiene  la 
capital del estado.
En la conferencia “Polo” se quejó 
que el Órgano de Fiscalización 
Superior  no le dio tiempo de 
solventar las observaciones 
que le hicieron a sus cuentas 
y afirmó que espera que le 
den otra oportunidad y si no 
se irá a otras instancias para 
aclarar el problema.
Domínguez González  aseguró 
que de las cien acciones que 
prometió al asumir el cargo ya 
cumplió el 70 por ciento y que 
el resto se harán efectivas en 
el transcurso del próximo año.
Leopoldo en la conferencia  se 
dijo confiado en que llegarán 

a tiempo los aguinaldos y 
prestaciones de fin de año 
a todos las  personas que 
trabajan en el Ayuntamiento  
porque se hará infinidad de 
gestiones para conseguir el 
recurso como lo lograron el 
año pasado y el anterior. 
El alcalde con licencia también 
lamentó que el gobierno federal 
no le haya mandado el recurso  
que consiguió en  Hacienda  y 
que requiere  para ejecutar la 
plaza de la música  y concluir 
el bulevar Tepic- Bellavista. 
Antes  de concluir la conferencia 
el doctor  se negó a dar a 
conocer si los ataques en su 
contra  lograron  manchar su 
imagen o lo  fortalecieron.
Después de la plática con 
los medios  de comunicación 
Leopoldo Domínguez se fue 
al patio del Ayuntamiento  a  
despedirse de sus partidarios 
y a darles a  conocer que en 
su lugar se quedará David 
Guerrero Castellón  quien 
ofreció continuar con el proyecto 
del cambio. Los seguidores 
de “Polo” que estuvieron en el 
lugar manifestaron que el doctor 
se ve muy  flaco y ojeroso. 
Pero con mucho entusiasmo 
de alcanzar la candidatura a 
la gubernatura.         
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Patronato UAN entrega obras a 
comunidad Universitaria 

El Patronato para Administrar 
e l  Impues to  Espec ia l 
Destinado a la Universidad 
Au tónoma de  Nayar i t 
(UAN), hizo entrega de 
tres importantes obras a 
esta universidad, las cuales 
ascienden a casi diez millones 
de pesos, en obras de 
construcción y equipamiento.
Así lo informó Humberto Haro 
Carlos, quien subrayó que 
esto fue posible mediante 
a aportación de los recursos 
del 12 por ciento de gobierno 
y municipios, y gracias al 
apoyo irrestricto que le ha 

dado el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a la 
Máxima Casa de Estudios, 
a través de las iniciativas 
enviadas al Congreso del 
Estado para reformar la ley 
de este Patronato.
“El apoyo del gobernador 
ha sido fundamental para 
llevar a cabo todas las obras, 
independientemente de la 
aportación del 12 por ciento 
que se recauda vía gobierno 
del estado, por lo que este 
patronato ha podido cumplirle 
a la comunidad universitaria 
atendiendo las solicitudes 

más apremiantes que se 
han presentado”, afirmó 
Haro Carlo.
La primera obra inaugurada 
fue la guardería para hijas 
e hi jos de estudiantes 
universitarias, la cual tenía 
tres años ya sin concluir y 
era una solicitud urgente por 
parte de madres estudiantes. 
El presidente del Patronato 
indicó que en esta obra se 
invirtieron 5 millones 800 
mil pesos, la cual incluye 7 
aulas (4 de área maternal 
y 4 de lactancia; área de 
laboratorio de leche con 

Patronato demuestra a alcaldes transparencia 
en ejecución de recursos: Aldrete  

tarea de forjar  a los hombres 
y mujeres que tendrán en 
su poder los destinos del 
futuro, pero también la de 
acondiciona la infraestructura 
para que estos cuenten con 
instalaciones y equipamiento 
de primer nivel para su 
formación profesional.  
Ya que la guardería cumplirá 
con el objetivo de reducir 
la tasa del tercer motivo 
de deserción escolar que 
se da a consecuencia de 
que las y los estudiantes 
que salen “embarazadas y 
embarazados” en su mayoría 
truncan sus estudios porque 
no cuentan con los recursos 
para pagar a una guardería 
privada donde dejar a sus 

hijos.
El presidente de la FEUAN, 
expresó que estas obras son 
el reflejo de que el Patronato 
del 12 por ciento a cargo de 
Humberto Haro Carlo; quien 
ha dando cuenta clara de 
los recursos que se aplican 
en la modernización de los 
edificios, prueba tangible el 
de la Preparatoria número 
1 en tres de sus naves y la 
Preparatoria número 13.
En torno a la sala de Juicios 
Orales, señaló que el Patronato 
de dicha institución adquirió 
un sistema de ingesta de 
audio y video, que permite el 
almacenamiento e indexación 
de las audiencias grabadas 
en la sala. 

También se le instalaron 
cámaras de evidencia, sala 
de testigo protegido 
e impresora profesional para 
rotulación de discos, así 
como una cámara robótica 
PTZ, adicional a las cinco 
cámaras fijas que han sido 
implementadas en esta sala.
Finalmente el presidente 
de la FEUAN, invitó a los 
alcaldes a no aflojar y seguir 
aportando el impuesto del 12 
por ciento que corresponde 
a los universitarios y que es 
administrado por el Patronato 
del 12 por ciento con resultados 
que hoy más que nunca han 
quedado palpables con el 
apoyo del gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda. 

Por: Bertha Alvarez 
La mañana de este jueves, el 
gobernador de Nayarit acudió 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), para inaugurar 
la remodelación del Estadio 
de Beisbol, y apertura de 
la  guardería infantil para 
estudiantes además de la sala 
de oralidad única en su tipo 
instalada en una universidad 
pública del país.
El recurso que ahí se destinó 

fue de poco más de 18 millones 
de pesos que surgió de los 
recursos que el Gobierno 
del Estado y los Municipios 
otorgan a la máxima casa de 
estudios a través del impuesto 
del 12 por ciento que cobran 
por concepto de gravámenes 
y servicios.
El presidente de la FEUAN, 
Ángel Aldrete Lamas, dejó 
en claro que la Autónoma 
de Nayarit, continúa en su 

material de acero inoxidable; 
área de lavandería; área 
de administración; área 
médica y de enfermería; 
servicios sanitarios para 
administración, y para niñas 
y niños; área de cocina 
integral; bodegas; área de 
máquinas hidroneumáticas 
y bombas emergentes, así 
como calentadores solares 
para mil litros de agua.
Asimismo, dijo que se equipó 
totalmente con el mobiliario 
adecuado como mesas y 
sillas kínder; escritorios, 
equipamiento completo 
de cocina, refrigeradores, 
congeladores,  equipos 
e léc t r i cos ;  l avado ras , 
secadoras,  p lanchas y 
herramientas de limpieza.
La segunda obra inaugurada 
fue la sala de juicios orales 
en la Unidad Académica 
de Derecho, con un monto 
de inversión de 338 mil 
772.75 pesos. En esta obra 
se realizaron trabajos de 
suministro y colocación 

de aires acondicionados; 
preparación de sal idas 
eléctricas para conexión 
de cámaras y sistemas 
d e  i n t e r c o m u n i c a c i ó n 
de voz, datos e internet; 
reparación de pisos de 
madera; mantenimiento 
de pintura; colocación de 
diversas tuberías; reparación 
e baños, entre otras.

Por último, Haro Carlos 
mencionó que para para 
la tercera obra, que fue 
el estado de béisbol, se 
aplicaron recursos por el 
orden de los 3 millones 500 
mil pesos, en trabajos de 
pintura, bardeo con malla, 
colocación de pasto en áreas 
dañadas, construcción de 
pasillos y puertas, así como 
de baños públicos para 
hombres y mujeres; cisterna 
de 10 mil litros; cancelería 
nueva en exterior de palcos 
y se rehabilitó la cancelería 
interior, entre muchos otros 
aspectos.
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metas que tenemos 
trazadas. Mi reconoci-
miento pleno al doctor 
Polo Domínguez, por 
su liderazgo, valentía 
y compromiso como 
presidente municipal 
por  cumpl i r  con 
e x t r a o r d i n a r i o s 
resu l tados  a  la 
sociedad”, destacó 
el hoy alcalde David 
Guerrero.
Por su parte, Polo 
Domínguez manifestó: 
“he solicitado licencia 
a mi cargo como 
presidente municipal 
de Tepic ante este 
Honorable Cabildo 
convencido que la 
historia de cambio que 
iniciamos todos en este 
municipio y de mano 
de los ciudadanos no 
debe detenerse, juntos 
hemos demostrado 
que cuando las cosas 
se hacen diferentes, 
los resultados también 
son diferentes, y 
eso invariablemente 
pensando en e l 
bienestar de las 
personas”.
Para f inal izar la 

sesión extraordinaria, se 
puso a consideración de 
los miembros del Cabildo 
la propuesta de ocupar el 

cargo de tesorera municipal 
a Rocío del Carmen Lozano 
Cárdenas, la cual fue 
aprobada por mayoría.

Toma protesta David Guerrero 
como presidente de Tepic

-Por mayoría, el Cabildo 
aprueba l icencia  a 
Polo Domínguez para 
separarse del cargo por 
tiempo indefinido
-Rocío del Carmen Lozano 
Cárdenas ocupará el 
cargo de tesorera

Tepic, Nayarit.-  En sesión 
extraordinaria de Cabildo, Polo 
Domínguez presentó su solicitud para 
separarse del cargo de presidente 
municipal por tiempo indefinido, 
la cual fue aprobada por mayoría; 
posteriormente, David Guerrero 
Castellón, ex tesorero municipal, 
tomó protesta como nuevo alcalde 
capitalino, esto al ser el suplente 
del ex edil Polo Domínguez.
“Asumo la responsabilidad como 
presidente municipal de Tepic con 
el compromiso de servirle a la 
ciudadanía y consolidar el cambio que 
quieren y merecen los tepicenses, 
seré un presidente que trabaje en 
equipo con los regidores, trabajadores 
y funcionarios públicos; siempre 
escuchando afinidades, pero también 
las diferencias, convencido que el 
contraste de opiniones siempre 
podrá fortalecer el logro de las 

CONGRESO  DE  QUINtANA  ROO, PIDE  A  
lA  P.G.R,  AlERtA MIGRAtORIA PARA 

IMPEDIR HUYA El GOBERNADOR BORGE.
- - - - - - -

Nunca la burra no era arisca
y  piden hay que se puede,
La historia no se repita
y cual Duarte se les pele.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Fiscalía General en la lucha contra la violencia contra la mujer

Inaugura Roberto Sandoval Sala 
de Juicios Orales en la UAN

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda inauguró la Sala de Juicios 
Orales de la Unidad Académica de 
Derecho, en la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), donde el mandatario 
se congratuló de que se les brinde a los 
alumnos las herramientas necesarias 
para que, cuando egresen, lleguen bien 
preparados a desarrollar su trabajo; 
ello, ante el funcionamiento del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal en México. 
Sandoval Castañeda gestionó de manera 
directa más de 2 millones 300 mil pesos 
para el equipamiento tecnológico de 
dicha sala —la cual es de las mejores 
en su tipo, ubicada en una universidad 
pública— ante Iniciativa Mérida (tratado 
internacional de seguridad establecido 
por Estados Unidos de Norteamérica); 
el propósito del mandatario estatal es 
que los próximos abogados nayaritas 
practiquen en espacios reales que 
les permitan saber cómo serán sus 
juicios fuera de la teoría y las aulas 
universitarias. La Sala también será 
utilizada como recinto judicial. “Hoy 
me siento orgulloso, Humberto, señor 
Rector, de que nuestra Universidad 
sea reconocida a nivel nacional por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
por ser una de las universidades con 
más modernidad, más preparación 
y mejores instalaciones, visto por 

en nuestra Universidad; esto permite 
complementar lo que es el desarrollo 
del derecho con la academia; esta 
Sala de Juicios Orales, sin temor a 
equivocarme, es la sala de juicios 
orales mejor ubicada en una universidad 
pública del país”. Añadió que la sala 
de juicios orales universitaria cumple 
fielmente con todos los requerimientos 
técnicos y normativos para un excelente 
funcionamiento, tal y como lo marca 
el Código Nacional de Procedimientos 
Penales, dentro del Nuevo Sistema de 
Justicia Penal. La construcción de este 
inmueble fue realizada por la UAN y su 
acondicionamiento por el Patronato de 
dicha institución; cuenta con sistema de 
ingesta de audio y video, que permite 
el almacenamiento e indexación de 
las audiencias grabadas en la sala. 
También se le instalaron cámaras de 
evidencia, sala de testigo protegido (que 
permite la distorsión del audio y video 
por software) e impresora profesional 
para rotulación de discos, así como 
una cámara robótica PTZ, adicional a  
las cinco cámaras fijas que han sido 
implementadas en esta sala.

Tepic.-  En el marco de 
la conmemoración del día 
internacional de la Eliminación 

de la Violencia Contra la Mujer, 
la Fiscalía General del Estado 
a través del Centro de Justicia 

para la Mujer y Prevención 
del delito, realizaron la 
conferencia magistral “Vivir 

bien es cuestión de actitud”.
En las instalaciones de la 
Universidad Tecnológica de 
Tepic, Víctor Fernández, 
director de Prevención del 
Delito, impartió la conferencia 
dirigida a jóvenes estudiantes, 
padres de familia y autoridades 
escolares; en la que se 
destacaron temas como los 
valores, respeto y protección 
hacia la mujer dentro del núcleo 
familiar y en el noviazgo. 
El Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia; señaló al 
respecto que éste tipo de 
conferencias en las cuales 
se trabaja con el Desarrollo 
Humano, son la “próxima 
solución a los problemas de 
género”; por lo que la FGE, a 
acudido a escuelas de todos 
los niveles académicos, con 
padres de familia, estudiantes 
y maestros; para fortalecer 
los valores y la unión familiar. 
“Es empezar a dar esos 
valores que los jóvenes les 
da miedo, que es el civismo, 
la filosofía de hacer el bien, 
y esto es lo que debemos 

hacer, por eso la Fiscalía 
ha adoptado el desarrollo 
humano como prevención 
del delito, pues es la próxima 
solución a los problemas de 
género”, puntualizó Edgar 
Veytia, Fiscal General.
Edgar Veytia, explicó que 
éste es el primer paso para 
combatir la violencia contra 
la mujer, “debemos educar, 
transmitir y desarrollar al 
ser humano; tenemos que 
ir cambiando los valores, 
esto es de culturizar, de 
enseñarle a las juventudes 
que debemos ser respetuosos 
con las mujeres, los niños, 
los adultos mayores”.
Durante la conferencia 
m a g i s t r a l ,  e s t u v i e r o n 
presentes  autor idades 
educativas, estudiantes, 
padres de familia; así como 
autoridades estatales y 
federales.
“En Nayarit, no dejamos a 
las mujeres solas cuando 
viven violencia. En Nayarit 
NO aceptamos la violencia 
contra las mujeres”. 

extranjeros que vinieron hace poco 
de España, de Europa, y que vinieron 
y se asombraron de que en una 
universidad pública haya este tipo 
de instalaciones. Nosotros, como 
gobierno, vamos de paso, pero las 
obras se quedan para beneficio 
de muchas generaciones", enfatizó 
Roberto Sandoval. El director de la 
Unidad Académica de Derecho de la 
UAN, Humberto Lomelí Payán, destacó 
que la gestión de Roberto Sandoval 
permite con esta modernización que 
la universidad nayarita sea de las 
primeras en el país en contar con una 
sala de esta envergadura, la cual, 

dijo, gracias a sus características será 
usada no sólo en la capacitación de 
los alumnos en formación sino también 
como recinto judicial, donde 
se verán delitos de bajo 
impacto y que no conllevan 
penas de encarcelamiento 
preventivo; con ello, se 
garantizará la seguridad 
del campus universitario, 
desarrollando las audiencias 
en horas precisas para 
ello, detalló. “Es la más 
grande obra en cuestiones 
jurídicas que se inaugura 
en nuestro estado, que está 

•“En Nayarit, no dejamos a las mujeres solas cuando viven violencia. En Nayarit NO 
aceptamos la violencia contra las mujeres”. 

•Edgar Veytia; señaló al respecto que éste tipo de conferencias en las cuales se trabaja 
con el Desarrollo Humano, son la “próxima solución a los problemas de género”.
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Navarro Quintero hace un llamado para 
que los nayaritas no pierdan la esperanza

Recorriendo las colonias de Tepic, 
casa por casa, dando a conocer 
el proyecto de MORENA, su 
representante en Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, hace 
el llamado a todos para que no 
pierdan la esperanza, porque este 
partido va a cambiar la forma de 
gobernar, todo lo que está mal 
en el gobierno, “y va a ser de 
tajo, sin contemplaciones, para 
que la rendición de cuentas sea 
clara y precisa, y la sociedad 
recupere la confianza en sus 

autoridades”.
Les hace saber que se están 
organizando para fortalecer al 
partido, “y sus objetivos bien 
claros y marcados, puedan llegar 
a toda la sociedad, guiados en 
el sustento de tres principios: no 
mentir, no robar, no traicionar 
al pueblo”.
Empleo y salud es demanda 
recurrente de los ciudadanos 
que dicen estar cansados de ver 
como unos cuantos gozan de los 
beneficios de un estado próspero 

Y debemos unidos buscar la manera de resolverlos.
No podemos negar que existen problemas 

financieros graves en la UAN: Sigifredo Quezada

en colonias, barrios y pueblos 
para organizar a sus habitantes, 
evitando que la división entre 
ellos los haga más frágiles y 
débiles, “construir la organización 
ciudadana necesaria para lograr 
el cambio político y social en 
Nayarit para el 2017, y en el 
país en 2018”.
El representante estatal de 
MORENA, Doctor Navarro 
Quintero, aseguró que los trabajos 
de organización y unidad hacia 
el interior, están fortalecidos, 
“y crecen, como el apoyo de la 
gente a este partido”.

y rico, pero mal conducido y 
administrado.
MORENA tiene el compromiso de 
luchar porque haya seguridad, 
trabajo y bienestar para que 

las familias no se desintegren. 
Procurar que la atención médica 
y medicamentos lleguen a los 
pobres que a veces no tienen ni 
para una simple pastilla. Trabajar 

*El respaldo y acompañamiento a los jóvenes, hace que estos se arraiguen a su tierra y no 
tengan la necesidad de migrar a otros lugares en busca de oportunidades, señaló el senador. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“No podemos negar, que 
indudablemente existe una fuerte 
crisis financiera y política en la 
UAN, por lo que es de suma 
importancia que se resuelvan 
para que el Alma Mater, vuelva 
a caminar financieramente con 
eficiencia y responsabilidad, y 
quienes resulten culpables de 
dicha crisis sean enjuiciados 
ya que el desfalco financiero 
es millonario”, así lo manifestó 
en entrevista el catedrático 
universitario y ex candidato 
por la dirigencia del SPAUAN, 
Sigifredo Quezada Montero.
Abundó, que el Rector Peña 
González,  t iene la gran 
oportunidad de eliminar las 
añejas y negativas prácticas 
administrativas y laborales que 
por muchos años han dañado 
e impedido el buen desempeño 
administrativo de la UAN, lo que 
actualmente está generando la 
enorme crisis financiera que 
mantiene maniatado el eficaz 
funcionamiento de El Alma Mater.
“Las viciosas prácticas añejas, 
están impidiendo que nuestra 
institución educativa, deje de 
cumplir cabalmente en un 
momento dado, en tiempo y forma 
los compromisos laborales con 

los trabajadores universitarios 
como son; el pago de las 
nóminas, conquista sindicales 
y demás prestaciones de ley”, 
expuso el entrevistado.
Reiterando Quezada Montero, 
que Nacho Peña, debe aprovechar 
esta histórica oportunidad 
de atender con su jerarquía 
de Rector, el refundamentar 
administrativamente a la UAN, 
y hacerlo de la mano de los 
tres sectores universitarios, 
“ya que difícilmente se podrá 
caminar financieramente como 
requiere La Máxima Casa de 
Estudios del Estado, en una 
de sus tareas fundamentales 
como es la impartición de la 
educación de calidad”.
En otro orden de ideas dijo, 
S ig i f redo Quezada,  que 
recientemente, un nutrido grupo 
de catedráticos universitarios, 
están por formalizar una 
Asociación Civil, donde su 
mesa directiva estará compuesta 
por alrededor de 40 maestros 
universitarios, y posteriormente 
se estarán sumados cientos de 
docentes más, con el propósito 
fundamental de coadyuvar en las 
tareas que les sean permitidas y 
encomendadas para el rescate 
de la crisis financiera que está 
atravesando la Universidad 

Autónoma de Nayarit y de otras 
tareas que son fundamentales 
para el buen desempeño de 
nuestra Alma Mater.
“Repito ayudarle al Rector, Nacho 
Peña como máxima autoridad 
administrativa de la UAN, quien 
recibirá de nosotros todo el 
apoyo con esquemas y proyectos 
integrales que tenemos pensado 
plantearle, y así sumarnos si 
se nos incluye como espero 
que así sea, para fortalecer la 
unidad y organizados con los 
sectores universitarios, para 
sacar e impulsar positivamente 
a la UAN”.
Por último dijo, “ya tenemos el 
Acta Constitutiva de nuestra a 
Asociación solo nos hace falta el 
protocolo, insisto y reitero esta 
organización que en corto tiempo 
estaremos incrementando la 
membrecía en donde todos los 
catedráticos universitarios tienen 
cabida, fue creada entre sus
fines primordiales para apoyar 
a nuestra Máxima Casa de 
Estudios del Estado, por lo que 
en ningún momento vamos a 
estorbarle a nadie, solamente 
queremos que la universidad 
siga creciendo y que la sociedad 
continúe mandando con toda 
confianza a los jóvenes a 
estudiar a nuestra Alma Mater.
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la que dijo se requiere hacer 
causa común para impulsar 
acciones contra la violencia 
de género.
“La violencia contra las mujeres 
y las niñas se puede evitar 
generando un cambio cultural 
entre los hombres respecto 
a la igualdad de género, al 
trato digno y humanista de la 
mujer, los feminicidios no son 
las únicas manifestaciones de 
violencia contra las mujeres, 
también la sufren en el tema 
laboral con la prueba de 
embarazo o por encontrarse 
en estado de gravidez, en 
muchos de esos casos se 
considera un requisito de no 
contratación o una causa de 
recisión del contrato”, afirmó 
Segura López.
Del mismo modo el Presidente 
del Congreso del Estado, 
diputado Jorge Humberto 

Segura López, señaló que 
en Nayarit de acuerdo a los 
tratados internacionales y 
la legislación federal en la 
materia, se ha trabajado 
enérgicamente para crear 
nuevas leyes y reformar 
las existentes, ello con el 
interés de proporcionar las 
herramientas jurídicas acordes 
a la realidad social para la 
protección y defensa de las 
mujeres y las niñas.
Al concluir su participación, 
el diputado local convocó 
a seguir impulsando más y 
mejores leyes en favor de 
las mujeres y niñas con el 
interés de erradicar cualquier 
resabio de violencia de género, 
“debemos trabajar de manera 
coordinada, en unidad y 
de manera solidaria entre 
hombres y mujeres, los poderes 
del Estado y los órdenes 

de gobierno para atacar de 
fondo esa penosa realidad 
que deteriora moralmente a 
nuestra sociedad”, agregó.
Ante esta propuesta se 
sumaron las diputadas Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez, Fidela 
Pereyra Zamora, Jassive 
Patricia Durán Maciel e Ivideliza 
Reyes Hernández, quienes 
manifestaron su interés en 
trabajar de manera conjunta 
para lograr que la mujer tenga 
mayor protección y respeto a 
sus derechos humano.
De esta manera una vez más 
las diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
muestran el gran interés que 
se tiene en coadyuvar con las 
autoridades correspondientes, 
pero sobre todo legislar en 
beneficio del sexo femenino, 
a fin de garantizarles una vida 
libre de violencia. 

CONTINUARÁ IMPULSANDO 
LEYES A FAVOR DE MUJERES  
Y  NIÑAS PARA ERRADICAR 
LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Con el respaldo de RSC, dijo.
La tradicional Feria Navideña será instalada en el recinto ferial: Valle Miramontes

Las diputadas se suman a esta acción parlamentaria para legislar a 
favor de las mujeres nayaritas.

La Trigésima Primera Legislatura 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente de los 
comerciantes en pequeño, 
Francisco Valle Miramontes, 
manifestó en entrevista, que 
será para el próximo 10 de 
diciembre cuando arranque la 
tradicional Fiesta Navideña en 
las instalaciones del antiguo 
aeropuerto de Tepic, la cual 
concluiría hasta la primera 
quincena del mes de Enero 
del nuevo año 2017.
Cabe mencionar, expuso el 
líder de los comerciantes de 
Tepic, que la finalidad es que 
la gente que se dedica a este 
tipo de negocios cada año, 
tenga un poco más de un mes 
para trabajar en ese espacioso 
lugar con la venta de artesanía, 
juguetes, cobijas, dulces y 
muchas cosas más que le 
ofrecen al público, esperando 
sinceramente que les vaya bien, 

ya que la situación económica 
que priva en el país y por ende 
en Nayarit es muy raquítica, ya 
que algunos dicen que con la 
llegada al poder del Presidente 
de los USA, Donald Tromp, 
vendrán cosas peores, aquí 
en México.
“Ya tuvimos platicas con Federico 
Gutiérrez Villalobos, por parte 
de Gobierno del Estado, el 
cual el mandatario estatal, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
lo comisionó para que nos 
atendiera personalmente sobre 
los preparativos de la tradicional 
Fiesta Navideña que cada año 
realizamos en ese lugar, por lo 
que es ya una costumbre de 
que la gente acuda a visitar ese 
sitio para disfrutar en familia de 
un recorrido de un poco más de 
kilometro y medio, pasear a sus 
hijos en los juegos mecánicos 
infantiles, además de realizar 
compras de ropa, zapatos, 

Tepic, 24 de noviembre del 
2016.- En el marco del “Día 
Internacional de la Eliminación 
de la Violencia contra la 
Mujer” a celebrarse este 25 
de noviembre, diputadas y 
diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura en Sesión 
Pública Ordinaria hicieron uso 
de la tribuna para presentar 
posicionamientos relativos al 
tema, mismos que inducen a 
la actual legislatura como a las 

autoridades correspondientes 
para continuar en esta lucha 
constante de respeto a la 
mujer. 
En su in tervenc ión,  e l 
P r e s i d e n t e  d e l  P o d e r 
Legislativo de Nayarit, diputado 
Jorge Humberto Segura López, 
destacó que este año se 
promueve una campaña 
internacional con el lema 
“16 días de activismo contra 
la violencia de género”, en 

fechas”.
Por último Valle Miramontes, 
indicó, que la tradicional Feria 
Navideña es un evento exitoso 
para los que nos dedicamos 
a trabajar en este tiempo, 
ya que la gente nos procura 
bastante, además decirte, 
que contamos con el respaldo 
absoluto del Gobernador, 

Roberto Sandoval Castañeda, 
por lo que solo esperamos 
la indicación de Federico 
Gutiérrez Villalobos para dar 
inicio con los tradicionales 
puestos navideños,
que habremos de arrancar 
a partir del próximo 10 de 
diciembre del 2016 y concluirla 
en Enero del 2017.

cristalería, ollas, cazuelas y de 
las tradicionales cobijas, que 
la gente ya conoce, este es 
un ambiente completamente 
familiar, y afortunadamente 
nunca ha habido hechos que 
lamentar, siempre hemos tenido 
saldo blanco”.
Agregó el entrevistado, que el 
recinto ferial es un buen lugar 
para que sea instalada ahí la 
Feria Navideña, y aparte de 
eso el Gobierno del Estado 
brinda seguridad, confianza 
y facilidad para que la gente 
local y foránea pueda trabajar 
ahí, “aunque la mayoría somos 
un 70% nayaritas los que ahí 
trabajamos, el otro 30% vienen 
desde distintos puntos del país 
para igualmente trabajar en 
esta temporada de invierno 
con diversos productos de 
venta para los ciudadanos que 
asisten solos, en grupos o con 
familia en esas inolvidables 
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lA GUIllOtINA
Por Lic. Javier Durán

TRANSPORTISTAS ABUSIVOS

Nayarit está padeciendo una severa 
crisis económica que a todos los 
ciudadanos nos tiene con el “Jesús 
en la boca”. No hay dinero ni para 
satisfacer las necesidades básicas de 
nuestras familias. Miles de familias 
viven apenas con una comida al 
día y todos somos testigos de cómo 
estas personas tratan de sobrevivir 
con 700 pesos a la semana que es 
lo que paga la empresa “sumitomo” 
a sus trabajadores y que es lo único 
que ha podido generar como fuente 
de empleo el gobierno del estado 
mediante convenios ventajosos con 
empresas extranjeras que explotan 
a los nuestros. 
Por el contrario, nuestra clase política 
goza de cabal salud financiera y nos 
presumen a cada rato las riquezas 
que han adquirido “con el sudor de 
su frente” en los pocos años que 
llevan como políticos y todo gracias 
a la complicidad de las entidades 
f iscal izadoras de los recursos 
públicos que guardan silencio ante 
tan indignante conducta “delictiva”. 
Pese a la falta de empleos bien 
remunerados y al salario tan bajo 
que pagan las empresas instaladas 
en nuestro territorio, los dueños del 
transporte público preparan una 
“puñalada trapera” en contra del más 
jodido (“de los pobres”) que somos el 
80% de la población en Nayarit. Ya 
que, pese a que jamás cumplieron 
con su compromiso de mejorar el 
servicio del transporte público al 
adquirir unidades nueva, capacitando 
a los choferes para dar un mejor 
trato al usuario, cubrir completas las 
rutas y el horario asignado; están 
a punto de subir la tarifa de 6 a 10 
pesos con el consentimiento de las 
autoridades estatales.
Maestros, estudiantes, campesinos, 
periodistas, amas de casas, todos 
hemos sido víctimas de esta clase 
de sujetos que controlan el servicio 
público de transporte en nuestro 
estado, pese a todo no hay una 
autoridad alguna que los meta en 
cintura y estos siguen haciendo lo 
mismo y hasta se burlan de los que 
por necesidad tenemos la desgracia 
de viajar por estas peceras de la 
muerte y cantina rodantes. 
Algunos abusos cometidos por los 
transportistas de este estado y que 
ningún motivo debemos olvidar los 
nayaritas, son los siguientes:
1.- De manera unilateral y aprovechando 
el periodo vacacional, los voraces 

enemigos del pueblo aumentaron 
en diciembre del 2009, el costo del 
pasaje en un 50%. Ya que el costo 
en ese entonces era de 4 pesos y el 
domingo 27 amaneció a 6 pesos. Y 
ahora se espera que en diciembre 
de este año la tarifa de los camiones 
se incremente hasta en 10 pesos. 
La jugada de aquel entonces fue 
aprovechar la ausencia de autoridades 
y de estudiantes para implementar 
dicho abuso.
2.- En caso de que los concesionarios 
del transporte público no logren sus 
“enfermizas intenciones” son capaces 
de paralizar a toda la ciudad realizando 
bloqueos y paros durante el tiempo 
que así lo consideren pertinente, tal 
como sucedió en el 2009.
3.- Pese a existir, al momento en que 
se les autorizó el incremento del 50% 
a la tarifa del transporte público, un 
compromiso con los concesionarios de 
renovar el parque vehicular, mejorar 
la atención al usuario por parte de los 
conductores, cumplir con el horario 
y el recorrido de las rutas todos 
los días de la semana, estos no se 
cumplieron y vemos como con total 
impunidad siguen haciendo de las 
suyas sin que nadie les diga nada. 
No han cumplido con el gobierno, 
mucho menos con los ciudadanos, 
pese a eso sí cobran el pasaje 
como si fueran camiones de lujos, 
o de la línea “premier” como decía 
el exsecretario general de gobierno 
Pepe Espinoza. 
4.- Los choferes de las combis son 
los que más han incurrido en la 
desobediencia de la Ley de Transito, 
ya que se rehúsan a recibir la 
credencial de estudiantes y cuando 
ven que alguno de ellos les hace la 
parada, se hacen los disimulados y 
pasan de largo para no levantarlos.
En los camiones pasa lo mismo, los 
choferes no se detienen cuando un 
anciano o un estudiante les hacen la 
parada, ya que no quieren cobrarles 
solamente la mitad del pasaje. 
Esperemos que para este año, donde 
se corre la voz que ya hay un acuerdo 
para incrementar la tarifa del transporte 
público, esto no sea cierto, ya que 
los concesionarios del transporte 
público no han cumplido con lo que 
se comprometieron y solamente se 
han burlado del ciudadano y de las 
autoridades. 
Mi correo: guillotinakora@hotmail.
com.mx

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

a Violencia contra las Mujeres en 
Instituciones Religiosas

La violencia contra las mujeres en 
instituciones religiosas es de lo más 
común. La panorámica mundial al 
respecto es contundente. Por lo 
regular, la violencia que se ejerce 
dentro de las agrupaciones religiosas 
de corte cristiano es de tipo sexual. A 
continuación algunos datos. 
“En su tesis doctoral, Richard Blackman 
(1984) estudió a 302 ministros 
metodistas, 404 pentecostales, 300 
pastores presbiterianos y 190 clérigos 
episcopales en los Estados Unidos. El 
38.6% del total de su muestra admitió 
haber tenido “algún tipo de contacto 
sexual” con uno o más miembros 
de su Iglesia. El grueso del grupo 
estudiado se componía de hombres y 
la gran mayoría de contactos sexuales 
ocurrieron con mujeres. Del total, 
12.7% de los pastores admitió haber 
consumado relaciones sexuales con 
alguna feligresa. En contraste con 
la cifra de 38.6% en la investigación 
de Gatrell et al. (1995), sólo 12% de 
los médicos estudiados había tenido 
“algún tipo de contacto sexual” con 
pacientes. La diferencia entre el 
38.6% de los ministros evangélicos y 
protestantes, y el 12% de los médicos, 
es de 26.6%: más del triple de 
incidencia.  En México tenemos algunas 
estadísticas que avalan lo anterior. 
En otra investigación, publicada en el 
Journal of Pastoral Care, se encontró 
que por lo menos 14.1% de los pastores 
de la Convención Bautista del Sur, una 
de las denominaciones evangélicas 
más numerosas y conservadoras 
de los Estados Unidos, ha tenido 
contactos sexuales. Entre ellos, 70.4% 
tiene conocimiento de otros pastores 
dentro de la misma denominación 
que han tenido este tipo de deslices 
con miembros (en general del sexo 
femenino) de su Iglesia. Por el lado 
de la feligresía, 24.2% de los pastores 
bautistas del sur le ha tocado atender 
a alguna mujer que se ha involucrado 
en relaciones sexuales con algún 
ministro de la  misma denominación 
(Seat et al., 1993). Una encuesta 
aplicada a ministros de los Estados 
Unidos, realizada por la conocida 
revista Christianity Today, concluyó 
que 12% de los pastores evangélicos 
protestantes ha tenido relaciones 
sexuales fuera del matrimonio durante 
su ministerio (Leadership, 1988). De 
ellos, 17% incurrió al mismo tiempo en 
comportamientos ilícitos al realizarlas 
con mujeres que se encontraban 

recibiendo consejería terapéutica 
directamente bajo su cuidado pastoral 
(equivalente en cierta forma a una 
relación médico-paciente). Esto añade al 
fenómeno, de acuerdo a Marie Fortune 
(1992), un componente de explotación 
y abuso de poder. Por otra parte, la 
Iglesia Metodista Unida, en un reporte 
interno publicado en 1990, sacó a la 
luz que 77% de las mujeres ministros 
en esa denominación reportaron haber 
sido objeto de hostigamiento sexual 
en su ámbito de trabajo;  lo mismo que 
37% de las empleadas administrativas 
y 48% de las mujeres estudiantes de 
sus seminarios (TUMC, 1990). En el 
caso de la Iglesia Unida de Cristo, el 
porcentaje de hostigamiento sexual 
fue similar (UCWS,1986).” (Jorge 
Erdely, 2003).
En México existe muy poca información, 
sin embargo, contamos con algunos 
datos reveladores. El Departamento 
de Investigaciones Sobre Abusos 
Religiosos (DIAR), organismo no 
gubernamental de defensa de los 
derechos humanos, publicó en mayo 
de 2002 los resultados de un estudio 
de 280 denuncias  contra ministros y 
líderes de diferentes denominaciones 
y religiones. Del total, el 35% son 
agresiones sexuales, 50% son fraudes 
y casos de explotación económica, 
y 15% caen en la categoría de 
violaciones diversas a los derechos 
humanos. Estos incluyen la coerción 
a través de amenazas para impedir 
que personas dejen tal o cual secta 
o religión, intimidación, persecución, 
intolerancia y el impedir la libertad de 
creencias (DIAR, 2002). 
Los diferentes estudios de campo que 
nos ofrecen algunos especialistas 
confirman el hecho de que el abuso y 
la violencia sexual contra mujeres en 
agrupaciones religiosas es una triste 
realidad. No importa el nombre, la 
antigüedad o el papel que represente 
ante la sociedad la agrupación, de alguna 
u otra manera, se han visto involucradas 
en violencia de género. En nuestro 
país existen casos documentados y 
específicos de violencia contra mujeres. 
Algunos líderes religiosos se han sido 
denunciados ante tribunales penales por 
acoso y abuso sexual. Aunque existen 
otras formas de abuso contra mujeres 
–como la económica y el fraude– la 
sexual sigue siendo la más común. 
Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas 311 136 89 86. 
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En entrevista con el Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva 
respecto al Día internacional 
contra la violencia hacia la 
mujer, el Alcalde mencionó 
la importancia de realizar 
acciones preventivas para 
que ninguna mujer vuelva 
a sufrir violencia y trabajar 
por la igualdad, y ponerle 
fin a la violencia de género 
no solamente como un acto 

de justicia si no un deber 
y derecho de la sociedad 
nayarita. 
"Debemos generar conciencia 
en el papel que jugamos 
todos en esta lucha, se deben 
poner en marcha nuevas 
políticas, nuevas medidas 
y acciones decididas para 
prevenir, castigar y erradicar 
toda forma de violencia 
hacia las mujeres de nuestro 
Municipio hermoso" mencionó 

el Alcalde. 
El Alcalde del puerto enfatizó 
que el Estado atraviesa 
por una situación muy 
crítica en que la mayoría 
de las mujeres temen 
denunciar por desconfianza 
o desconocimiento, pues no 
se tiene la información para 
hacerlo. 
"todas las mujeres deben de 
saber que pueden denunciar 
cualquier tipo de maltrato y que 
cuenten con la seguridad que 
no estarán solas, que vamos 
a protegerlas y brindarles todo 
el apoyo necesario para que 
quien pase por un episodio 
de violencia, se haga justicia, 
no vamos a permitir un caso 
más" Enfatizó. 
El mandatario municipal 
refrendó su compromiso y 
resaltó que es una tarea que 
exige el esfuerzo de todos, y 
la necesidad de construir una 
nueva forma de convivencia 
y prácticas sociales basadas 
en el respeto y la libertad. 
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En la lucha contra la violencia 
hacia la mujer debemos 

involucrarnos todos: Layín
*"Se deben poner en marcha nuevas políticas y acciones decididas 
para prevenir, castigar y erradicar toda forma de violencia hacia las 

mujeres"

ONjEtURASC
Francisco Cruz Angulo

Apretada agenda legislativa
La XXXI Legislatura que preside 
el Dip. Jorge Humberto Segura 
López trabaja intensivamente para 
desahogar la agenda legislativa 
antes de que concluya el presente 
año.
El jueves pasado la asamblea del 
pleno de esa Soberanía Popular 
aprobó la Reforma Constitucional 
de Justicia Laboral. Esta reforma 
desaparecerá las Juntas de 
Conciliación y Arbitraje en donde 
anteriormente se dirimía los 
conflictos entre patrones y los 
derechos de los trabajadores.
Al pervertirse estos tribuales 
de arbitraje entre los sectores 
productivos ahora será sustituido 
por un órgano autónomo con 
patrimonio propio el que realizará 
única y exclusivamente el 
avenimiento entre trabajadores 
y empresarios. De no llegar a 
un acuerdo conciliatorio será 
un juzgado de justicia laboral 
dependiente del Poder Judicial del 
Estado el que resolverá cualquier 
conflicto en un plazo no menor 
de 3 meses.
Otro de los temas de gran interés 
para los trabajadores sindicalizados 
es que a partir de la entrada en vigor 
de esta reforma constitucional en 
el país todos los sindicatos serán 
Entes obligados a la transparencia y 
rendición de cuentas del patrimonio 
sindical; además esta reforma 
obligará a que la elección de los 
dirigentes sindicales sea por voto 
secreto, directo y universal.
Con esta reforma se combatirá a 
los nefastos cacicazgos sindicales 
y a la corrupción en la que incurren 
sus dirigentes cuando utilizan las 
cuotas sindicales y prebendas de 
la parte patronal para promover 
y sostener sus carreras políticas. 
Bienvenida esta reforma de justicia 
laboral…
A partir del día de ayer se inició el 
análisis y debate en las comisiones 
respectivas en torno a la Ley de 
Ingresos y el Presupuesto de 
gasto público estatal para ejercer 
el próximo año.
Por lo que conocemos de esos 
dos documentos en la Ley de 
Ingresos no se propone la creación 
de nuevos impuestos incluso ya 
no se cobrará el impuesto de la 
tenencia de vehículos. En cambio 
se propone instrumentar nuevas 
medidas para recaudar mejor el 
pago de impuestos.
Respecto al presupuesto de gasto 
público que se programará para el 
próximo año el Ejecutivo Estatal 
propone la priorización del gasto 
en seguridad pública, educación, 

salud, recursos financieros al 
sector productivo en el campo y 
programas sociales.
Se espera que el Poder Legislativo 
blinde la utilización de esos recursos 
para lo que están etiquetados y 
no vayan a ser desviados con 
propósitos electorales…
Nayarit no puede esperar.-Como 
este es el eslogan de precampaña 
que viene divulgando el aspirante 
a gobernador Antonio Echevarría 
García nos extraña que la primera 
iniciativa popular que anunció 
con bombo y platillo “Todos con 
Empleo” del que presume haber 
obtenido más de 39 mil 600 firmas 
de ciudadanos con credencial de 
elector no la haya entregado en 
los días previos al análisis, debate 
y aprobación del gasto público 
para el próximo año.
De acuerdo a la ley de participación 
ciudadana esa iniciativa popular 
deberá ser entregada al Congreso 
del Estado previo cotejo que 
realizará el Instituto Nacional 
Electoral (INE) para corroborar 
que los nombres y las firmas no 
sean apócrifas.
Una vez que el INE emite su 
dictamen deberá ser el pleno 
de la Cámara de Diputados el 
que determine si procede o no 
dicha iniciativa y de aprobarla 
ésta será turnada a la comisión 
correspondiente, en este caso a 
la de Hacienda, Cuenta Pública 
y Presupuesto.
Hasta el día de hoy la mencionada 
iniciativa popular por el empleo 
no ha sido presentada a la XXXI 
Legislatura.
Por el contrario el aspirante a 
gobernador del estado anuncia por 
distintos medios de comunicación 
que entregará otras dos iniciativas 
populares, una, ley al mérito 
y la excelencia y la otra a la 
profesionalización del servicio 
público para las cuales tendrá 
que reunir la misma cantidad de 
firmas del 2% del padrón electoral 
estatal para cada una de ellas.
Como se está a finales del periodo 
ordinario de sesiones para este 
año será muy poco probable que 
dichas iniciativas populares puedan 
ser consideradas para su estudio 
y análisis en el curso de este año.
Existe el “sospechosismo” que 
en realidad esas tres iniciativas 
populares fueron diseñadas para 
utilizarlas con un claro propósito 
preelectoral, es decir posicionar la 
imagen pública del joven empresario 
del Grupo Álica, Antonio Echevarría 
García.



Viernes 25 de 
Noviembre de 201612

Necaxa, séptimos generales, 
llegaban como víctimas al 
part ido ante Pachuca, 
uno de los equipos más 
contundentes del torneo 
y segundo lugar general.
Como se esperaba, el 
partido comenzó con un 
período de dominio de 
Pachuca,  que in tentó 
someter al rival jugando 
velozmente, conf iando 
también en la contundencia 
de Jara y Urretaviscaya.
Sin embargo, Necaxa logró 
equilibrar las acciones. 
Vulneró a Pachuca por las 
bandas, especialmente 
por  derecha y buscó 
constantemente la potería 

rival con tiros de larga 
distancia.
La segunda mitad del 
primer tiempo se volvió 
una pelea por el medio 
campo. Ambos equipos 
presionaban la salida y 
buscaban cada pelota, 
provocando cont inuos 
cambios de posesión del 
balón.
Al minuto 32 Gallegos, de 
Necaxa, resolvió una de 
esas disputan en medio 
campo con un tiro lejano 
que parecía un recurso 
desesperado ante un 
portero de experiencia 
como el “Conejo” Pérez, 
pero el cancerbero intentó 

parar en dos tiempos el tiro 
potente y cuando la pelota 
rebotó en el campo acabó 
escurriéndosele entre las 
piernas, decretando la 
ventaja de los hidrocálidos.
Durante la segunda mitad 
Necaxa intentó maniatar 
a Pachuca, que no logró 
manifestar la peligrosidad 
q u e  l o  c a r a c t e r i z ó 
durante el torneo. Los 
Tuzos aprovecharon la 
confusión creada en la 
zaga hidrocálida cuando el 
capitán y defensa Marcos 
González y al minuto 66 
Víctor Guzmán coronó una 
jugada a velocidad con 
un disparo potente que 
venció al portero Barovero 
y emparejó el marcador.
Los equipos terminaron 
el partido demostrando 
cansancio, haciendo pensar 
que firmaban el empate, 
pero al 85 Puch hizo una 
gran jugada individual y le 
puso una pelota a Riaño, 
que definió entre las piernas 
de Pérez para darle la 
ventaja a los Rayos.
El partido de vuelta se 
jugará en Pachuca el 
próximo domingo a las 
20:00 horas del centro de 
México.

El derbi de México no fue 
para nadie. América y Chivas 
empataron 1-1 en el estadio 
Azteca en lo que fue el partido 
de ida de los cuartos de final 
de la liguilla. Las águilas 
pegaron primero con un gol 
de William Da Silva al minuto 
24 tras una jugada con el 
delantero Silvio Romero. Da 

Silva picó el balón por encima 
del guardameta Rodolfo Cota 
y le había dado la ventaja 
parcial a su equipo. Las 
Chivas insistieron en la recta 
final del primer tiempo y su 
recompensa llegó. Carlos 
Peña del rebaño fue empujado 
por el juvenil americanista, 
Edson Álvarez, el árbitro pitó 

el penal. El capitán Salcido 
emparejó el marcador.
En el segundo tiempo, las 
águilas tuvieron la oportunidad 
de ponerse adelante con un 
par de acelerones de Darwin 
Quintero y de Renato Ibarra, 
pero sus tiros pasaron a un 
lado de la portería rojiblanca. 
Las Chivas lo intentaron con 
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América y Chivas 

empatan en la ida de los 
cuartos de final (1-1)

12

un par de remates de Alan 
Pulido que el portero Moisés 
Muñoz atajó. En la recta final 
ningún equipo se impuso. La 
vuelta se jugará el domingo 
en el estadio del rebaño. 

El América tiene la última 
oportunidad para redimirse 
con su afición luego de perder 
dos veces contra las Chivas 
en este torneo apertura 2016: 
en la liga y la copa. 

Necaxa vence al Pachuca en ida 
de cuartos de final

Jugamos ante una 
Selección: Almeyda
GUADALAJARA, JALISCO.-  
El empate 1-1en el partido 
de ida de los cuartos de final 
ante el América dejó tranquilo 
al técnico de Chivas, Matías 
Almeyda, quien aseguró que 
no fueron dominados, que 
fue un encuentro parejo con 
dominios alternos, y donde 
el juego de conjunto de su 
equipo fue contrarrestado 
bien por el águila.
"Corregimos algunas cosas 
que habíamos planificado en 
el inicio del partido, como el 
sistema táctico de ellos, por 
ahí tuvimos poco volumen de 
juego, y después jugamos ante 
una Selección de diferentes 
países".
Destacó que en un encuentro 
de ida, donde hay mucho en 
juego, su equipo jugó mal 
el primer tiempo y tuvo que 
recomponer algunos detalles 
futbolísticos, ya que el sistema 
de América así lo exigió.
"Se jugó con mucha 
concentración por los dos 
equipos, los jugadores de 
Chivas dejaron todo y el 
domingo se viene la definición. 
El primer tiempo ellos nos 
superaron por momentos, 
no recuerdo cuántas tuvieron 
c laras e l los,  nosotros 
tuvimos una en el palo pero 
igualmente por momento 

fuimos superados. Ya en el 
segundo lapso los superamos 
por momentos, por ello creo 
que el empate es justo".
No perder en el primer partido 
es importante, eso se lo 
pusieron como meta, lo cual 
se cumplió y también anotar, 
otra palomita de Chivas que 
esperan hacer efectiva el 
domingo cuando jueguen la 
vuelta en su estadio.
"Es un Clásico, volvimos a 
jugar como una final y las 
finales no se pierden. Me 
voy normal, desde el inicio 
buscamos el triunfo y no 
pudimos conseguirlo. Después 
se dio un partido bastante 
parejo, ninguno regaló nada, 
la llave sigue abierta".
Se va tranquilo Almeyda, lo 
mostrado futbolísticamente 
lo dejó sin bronca alguna, 
pero admite que América 
en cuanto se propone hacer 
daño, lo logra por la calidad 
que tiene cada elemento de 
la plantilla.
"No hubo una gran diferencia 
entre los equipos, mantuvimos 
nuestra propuesta y la 
contrarrestaron con  las 
individualidades, con sus 
jugadores rápidos y nosotros 
pudimos desarrollar, por 
momentos, en el segundo 
tiempo, el juego que quisimos".
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Piden diputadas de PAN, PRD y 

Morena renuncia de titular de Sedesol

Sismo de 7.2 
grados sacude a El 
Salvador; retiran 
alerta de tsunami

Ciudad de México. Mientras 
diputadas del PAN, PRD 
y Morena exigieron esta 
mañana la renuncia del 
secretario de Desarrollo 
Soc ia l ,  Lu is  Enr ique 
Miranda, por la forma en 
que se dirigió la noche del 
miércoles a la presidenta de 
la Comisión de Seguridad 
Social, Araceli Damián, el 
PRI también se solidarizó 
con la legisladora.
Después de que la bancada de 
Morena, así como diputadas 
panistas y perredistas 
desplegaron cartul inas 
cuestionando al funcionario, 
el vicecoordinador del PRI, 
Jorge Carlos Ramírez Marín, 
afirmó que su bancada 
“reprueba estos hechos, no 
justifica las expresiones (de 
Miranda) y se solidariza con 
la diputada Araceli Damián.
Durante su comparecencia 
ante Comisiones Unidas, 
ante las críticas que le hizo 
la diputada de Morena por 
su falta de conocimiento 
del sector, Miranda le 
respondió: “y sí me falta 
estudiar, desgraciadamente 

no estudié siquiatría para 
entenderla a usted”.
A solicitud de Morena, la 
Mesa Directiva turnó a la 
Junta de Coordinación 
Polít ica una propuesta 
para que esa instancia 
resuelva si se hace o no un 
extrañamiento por parte de 
la Cámara a Miranda Nava.
Al arranque de la sesión de 
hoy, la diputada Angélica 
Moya Marín (PAN) consideró 
inadmisible la expresión del 
funcionario que “insultó no 
solamente a la diputada sino 
a todo el Poder Legislativo 
y me niego a pensar que la 
Cámara se quedará cruzada 
de brazos ante tal insulto”.
Sostuvo que el secretario 
de Desarrollo Social no 
solo rompió el protocolo 
sino violentó el código de 
ética del servicio público 
federal.
“Así que en este contexto 
exi jo,  y estoy segura 
que a nombre de todos 
mis compañeros, que el 
secretario no solo ofrezca 
una disculpa y ahí quede 
el asunto, sino que por 

dignidad renuncie. Y si no 
lo hace él, que su superior 
inmediato tome cartas en 
el asunto”.
Enseguida, la vocera del 
PRD, Crist ina Gaytán, 
expuso: “si tocan a una 
nos tocan a todas. Como 
diputadas y mujeres no 
permitiremos que actitudes 
misóginas, machistas, 
prepotentes e irrespetuosas 
se den en esta Cámara ni 
en ningún punto del país”.
Cuestionó que a unos 
días de que se inicie una 
campaña intensa en contra 
de la violencia hacia las 
mujeres, el responsable 
de la política de desarrollo 
social “se atreva a creer que 
puede tratar a una mujer 
como lo hizo ayer”.
Sostuvo que e l  PRD 
demanda la remoción del 
secretario de Desarrollo 
Social “porque no dejaremos 
que ningún uncionario, 
ningún hombre que goza 
de poder, crea que las 
mujeres estamos solas”.
También desde su curul la 
diputada Araceli Damián 

sostuvo que Luis Miranda 
debe renunciar “y no por 
los insultos, sino por 
incompetencia y fa l ta 
de habil idad polít ica y 
espero que la Junta de 
Coordinación Política apoye 
esta solicitud”.
Por su parte, la presidenta de 
la Comisión de Igualdad de 
Género, Laura Plascencia 
(PRI), dijo que esa instancia 
legislativa y las diputadas 
del tricolor “no permitiremos 
ningún abuso o violencia 
contra las mujeres, tengan 
fuero o no, porque es 
un problema que merece 
atención”.
E l  d ipu tado Gonza lo 
Guizar  (PES) resal tó 
que en la historia de las 
comparecencias de un 
funcionario del gabinete 
presidencial  no había 
ocurrido “un exabrupto 
como el de Luis Miranda. 
No lo merece la diputada ni 
la Cámara. No ha existido 
un político que pierda de 
vista lo fundamental en 
quien ejerce el poder: la 
tolerancia”.

San Salvador/Managua. 
Un fuerte sismo sacudió 
el jueves varios países de 
Centroamérica desatando 
evacuaciones en el litoral 
de El Salvador y Nicaragua, 

aunque no se reportaron 
daños y luego de algunas 
horas se retiró la alerta de 
tsunami en las costas del 
Pacífico.
El terremoto de magnitud 

7 y una profundidad de 10 
kilómetros tuvo su epicentro en 
el mar, a unos 149 kilómetros 
al sur de Puerto Triunfo en 
El Salvador, dijo el Servicio 
Geológico de Estados Unidos.
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Dependencias 
protectoras del medio 
ambiente una falacia

REMODELACIÓN DE 
PLAZA PRINCIPAL DE 
TUXPAN, PRESENTA 
UN GRAN AVANCE

Redacción. 
Tuxpan, Nayarit .-  hace 
apenas unos meses que 
los titulares y representantes 
de las dependencias de la 
secretaria del medio ambiente 
del gobierno del estado de 
Nayarit, de la secretaria de 
marina recursos naturales 
y pesca, de la procuraduría 
federal de protección al 
medio ambiente y de la 
comisión nacional de áreas 
naturales protegidas, se 
tomaron la foto del recuerdo 
de la reforestación del Palapar 
2016. Lo que vimos como una 
burla, pues estos funcionarios 
federados y estatales desde 
hace años solo han simulado 
que les interesa preservar el 
Palapar para las próximas 
generaciones como una área 
natural protegida, …que de 
protegida… No ha tenido nada; 
porque en Tuxpan desde hace 
años que no se cuenta con 
vigilantes ambientales por la 
falta de recursos económicos. 
Por lo tanto las autoridades 
e j idales poco o nada 
pueden hacer, por frenar la 
depredación del último bosque 

en su tipo que nos queda a 
todos los Nayaritas a lo largo y 
ancho del Pacifico Mexicano, 
ya que no cuentan ni con 
recursos ni con el apoyo de 
las dependencias federadas 
a nivel estatal y nacional 
que en Tuxpan brillan por 
su ausencia, así como por 
su interés por preservar el 
mencionado bosque. 
Lo anterior ha provocado que 
el moribundo Palapar que 
es hábitat del Jaguar y de 
otros animales exóticos en 
peligro de extinción quede a 
merced de los devastadores 
que a diario están talando los 
arboles y exterminando las 
palmeras de coco amarillo 
de donde extraen las hojas 
para la elaboración de los 
tamales de camarón con el 
pleno conocimiento de que 
está prohibido, pero como 
hay mucha demanda de esta 
hoja en estos últimos días 
y como no se cuenta con 
vigilancia las 24 horas del día, 
el Palapar de Tuxpan se está 
convirtiendo en un basurero 
y en un jugoso negocio  de 
los cazadores furtivos, así 

como de los talamontes que 
están acabando con esta 
reserva natural, patrimonio de 
todos los Nayaritas a pasos 
agigantados. 
Ya hemos reportado a las 
di ferentes inst i tuciones 
federales protectoras del 
medio ambiente, pero se 
hacen de la vista gorda y de 
los oídos sordos denuncian 
los vigilantes voluntarios del 
Palapar Tuxpense. 
Se espera que  con esta 
información,  las autoridades 
de todos los niveles de 
gobierno comprometidas con 
el cuidado y preservación del 
Palapar de Tuxpan, se pongan 
a trabajar en el puesto que 
les fue confiado y sobretodo 
que desquiten sus excesivos 
sueldos dejando el confort de 
sus  oficinas saliendo a trabajar 
a campo para que se den 
cuenta del terrible abandono 
en el que se encuentra esta 
única reserva en su especie 
en todo el Pacifico Mexicano, 
que aun se puede rescatar por 
el bien de la humanidad y de 
las próximas generaciones. 

Por: Iyare Enriquez. 
 
Los trabajos de remodelación 
del Jardín Principal de 
NUESTRO TUXPAN, al día 
de hoy, presentan un gran 
avance. Obra que una vez 
terminada, contará con un 
Kiosko totalmente renovado, 
así como también, área 
de juegos para los niños, 
una fuente de chorro a 

presión, bancas, vegetación 
y luminarias. Ésta obra, sin 
duda dará una mejor imagen 
a nuestro municipio; y en los 
próximos días de asueto, los 
vacacionistas y pobladores 
de NUESTRO TUXPAN y 
EJIDOS, podrán disfrutar de 
un lugar de esparcimiento y 
diversión totalmente renovado 
y de primer nivel.
#ComprometidosContigo
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Ixtlán del Río
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“MORENA” se perfila 
como favorita en 

este municipio

El drama del Internet 
en Ixtlán del Río

¿QUIEN MANDA EN EL 
PRI, DE IXTLAN DEL RIO?

LUCHA POR ALCALDIA DE IXTLAN DEL 
RIO, UNA DE LAS MAS DISPUTADAS

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Siguen 
mal y de malas  el  PRI, y el 
PAN, en este municipio, lo que 
le aporta mayor  popularidad 
a MORENA,  en todos los 
sentidos  y se formaliza 
la intención del ciudadano 
común  de darle el voto  a los  
aspirantes  de este partido 
político, que sigue cachando 
votos de indecisos, enfilando 
como puntero o favorito para 
el electorado. 
Se nota la mano del empresario 
político Salvador López Aquino, 
quien ha dado fuerza a esta 
corriente política comandado 
por Andrés Manuel López 
Obrador, por su parte Chava 
López, sigue creando un 
escenario favorable, quien por 
cierto no ha hecho ninguna 
declaración  acerca de quién 
será el Candidato a presidente 
municipal  apegado a normas.
Sin embargo se rumora que 
será el empresario Juan Parra 
Pérez, Charranas,  candidato 

a la alcaldía,  se  dicen tiene 
sintonía con la gente y  lo 
ven con posibilidades de 
destrozar a los candidatos  
rivales  con mayor fuerza 

en esta cabecera municipal, 
Chava López, ha sabido   
entender,  comprender e 
interpretar las necesidades 
de la gente. 

C
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente en este 
municipio se corre el rumor 
que se quedará  sin internet, 
luego que la campaña que 
abastece esta tecnología, 
dejará de brindar este servicio 
por no considéralo rentable, 
este desastre tecnológico 
como algunos manifiestan 
podría acabar con la paz 
de los lugareños, alterando 
el ritmo de vida de miles de 
personas. 
Para algunas residentes  
en  esta cabecera municipal 
el uso del Internet, es 
considerado vital, pues la 
rutina  esta  conectada con el 
entretenimiento, este servicio   

se interrumpirá  porque la 
infraestructura requerida 
para proveer el servicio de  
internet, es extremadamente 
cara,  además se necesita 
una torre que pueda servir 
a toda la comunidad. 
Cabe señalar  que si se 
cancela este  proyecto muchos 
jóvenes al no contar con este 
servicio, tendrán días difíciles  
al sentir  que se quedan a 
la deriva, pues dependen 
de esta  tecnología, para 
muchos  es como si la vida 
se hubiera detenido, ojala que 
la suposición  no cambie el 
día de muchos si se empieza 
a tejer una nutrida red de 
mentiras,    

Por Jorge Mendivil ”Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
muchos, los últimos movimientos 
de candidatos al interior del tricolor, 
no tiene pies ni cabeza, incluso 
algunos casos parecen que los 
hace con ganas de perder que de 
ganar,  la salida de varios priístas 
de la vieja Guardia, por cuestiones 
de la presidenta del partido Emilia 
Pardo,  quien no ha sabido dar un 
buen ejemplo.
Ha hecho movimientos tan raros 
envuelta  en una maraña de intrigas, 
no logrando consolidar la unidad,  
generando más opositores que la 
ven como una presidenta impuesta 

por su cercanía con el ex delegado 
del Partido Hugo Villagrán,  quien 
busca la alcaldía  de manera extrema  
creando  riesgos   por su mediocre 
actuación  como presidenta del 
partido.
Otros más aguerridos señalan que 
carece de la experiencia política 
necesaria para ser presidenta del 
tricolor,  y que no manda en el 
PRI. , alguien le dice lo que tiene 
que hacer,  la mala reputación ha 
afectado a priistas, que temen que  
si no pasa nada extraordinario sin 
andar por  el camino andado, si 
siguen las imposiciones, la derrota 
llegara.   

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La versión de 
que el PRI postulará al priísta Jesus 
Parra Altamirano  como candidato a 
la alcaldía de Ixtlán del Río, Nayarit, 
cobro fuerza, ayer provocó la reacción 
de varios aspirantes a esa candidatura, 
muchos de ellos han empezado a renegar 
porque sienten que serán desplazados 
por el Chito Parra.
Porque el PRI,  según encuestas 
realizada entre priistas el Chito Parra, 
aparece como el mas fuerte aspirante, 
sin embargo el tricolor tomará la decisión, 
ya que también se dice que el licenciado 
David Salas Garcia, también suena para 
esta candidatura y dicen que da garantía 
de triunfo, ambos son parte de la fuerza 
del Tricolor en el municipio.
Cabe recordar que en las elecciones 
pasadas el licenciado Jesús Parra 

Altamirano,  se disciplinó poniendo por 
encima de su persona, el interés del 
partido, para avanzar en la construcción 
de nuevos espacios democráticos, por 
esta decisión la gente lo valoran como 
posible candidato  en las próximas 
elecciones con amplias oportunidades 
de triunfo.  
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Centro Cultural enriquece de arte la fiesta de Compostela
“Sa lvador  Gu t ié r rez 
Contreras” revive el gusto 
por el arte y la cultura en 
Compostela.

En el marco de las Fiestas 
tradicionales en honor del 
Señor de la Misericordia, 
el  pasado martes se 
dio apertura al ciclo de 
muest ras  p ic tór icas , 
con el corte del listón 
de parte del Gobernador 
de l  Estado Rober to 
Sandoval  Castañeda 
y de la Presidenta de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola, junto con el diputado 
Francisco Monroy Ibarra y 
el Presidente del Colegio de 
Nayarit  Heriberto García.
Las diversas colecciones de 
Grandes Pintores, arrancó 

los días 22, 23 y 24 de 
Noviembre en dicho Centro 
Cultural, con los trabajos de 
destacados artistas como 
Pablo Picasso, José María 
Velázquez, José Clemente 
Orozco, Raúl Anguiano, 

Gabriel Flores, entre otros.
Como parte de las muestras 
de arte en dicho Centro 
Cultural, para los días 
25, 26 y 27 estará la 
colección HISTORIAS EN 
ACUARELA, la cual es parte 

del acervo de la Fundación 
2000 pueblos más pobres 
de México, a través de su 
Presidenta Nacional Aida 
Ocaranza de Alba.
Mientras que el programa 
de esta parte de la ciudad, 
contempla para los días 28, 
29 y 30 exponer la colección 
COMPOSTELA A TRAVES 
DE LA FOTOGRAFIA, 
que comprende una serie 
de gráficas que relatan el 
desarrollo histórico de esta 
bella ciudad de Compostela.

Finalmente para los días 1, 
2 y 3 de Diciembre cierra 
el programa del Centro 
Cultural Salvador Gutiérrez 
Contreras en la fiesta del 
señor, la colección TODOS 
DEJAMOS HUELLA, por 
parte de la Fundación del 
mismo nombre a cargo del 
autor de la obra el maestro 
Alvaro Cuevas de Alba.
Estas exposiciones significa 
una importante aportación 
para el impulso de la 
cultura, que fueron traídas 
por el XXXIX Ayuntamiento 
de Compostela, a través 
del Instituto de la Mujer 
composte lense cuyo 
titular es Cristina García 
Ocaranza,  br indando 
una opción para disfrutar 
durante los días de la fiesta 
del Señor con horarios de 9 
a 15  y de 16 a 19 horas en 
el Centro Cultural Salvador 
Gutiérrez Contreras que se 
ubica sobre la calle Juárez 
casi esquina con Aldama, 
en la vieja casona antes 
conocida como el Club de 
Leones.

*Diversas muestras pictóricas con obras de Picasso y José Clemente Orozco entre 
otros, el Centro Cultural 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey)  --En un ambiente 
de tranquilidad, de amistad 
y de respeto, la mañana 
de este jueves, ejidatarios 
de Zapotán eligieron a su 
nueva dirigencia, en cuyo 
proceso resulto ganadora 
con 98 votos la planilla de 
la gente representada por 
Leonardo Nery Rodríguez 
y encabezada por Arnulfo 
Medina Topete, mientras que la 

planilla perdedora 
representada por 
el profesor José 
Manuel Suarez 
Ayón, que presidía 
Alberto Maeda, solo 
obtuvo 28 sufragios   
 Dicho evento, 
ce leb rado  en 
las instalaciones 
del Comisariado 
Ejidal, contó con 
la presencia de 
un representante 
de la Procuraduría 
Agraria, quien avaló 
el triunfo amplio 
que obtuvo Arnulfo 
Medina Topete, 
quien de esta 
manera es el nuevo 
Presidente ejidal 
para el periodo 

2016-2019 y le acompañaran, 
como secretaria Adelaida 
López Cambero, tesorero 
Mario Gradilla Castro;  como 
presidente de Vigilancia, Ismael 
Montaño Camarena.
Tras agradecer a los presentes 
el apoyo que le brindaron, 
Medina Topete, reafirmó 
su compromiso de trabajar 
incansablemente en las 
gestiones correspondientes 

para sacar adelante a su Ejido.
Asimismo, invitó a sus 
compañeros a sumarse para 
hacer un solo equipo para 
obtener más beneficios para 
ellos y las familias de Zapotan.
 Previo a la elección, el 
presidente saliente, Carlos 
Ayón,  presentó ante el pleno 
de la asamblea un informe de 
actividades realizadas durante 
su periodo de administración, 
el cual fue aprobado sin 

contratiempo, pues todo mundo 
quedó satisfecho.
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•Tras agradecer a los presentes el apoyo que le brindaron, Medina Topete, reafirmó su compromiso de trabajar 
incansablemente en las gestiones correspondientes para sacar adelante a su Ejido

Posterior a ello, la nueva 
dirigencia ejidal recibió 
diversas muestras de apoyo 
y solidaridad por parte de sus 
compañeros, que además se 
comprometieron a conjuntar 
esfuerzos para que su 
programa de trabajo alcance 
los objetivos propuestos en 
beneficio de su organización.
Tras reconocer el trabajo de 
su antecesor, Medina Topete,  
dijo que la prioridad de su 
administración será fortalecer 
a su ejido a través de un 
intenso trabajo de gestión ante 
las dependencias federales, 
estatales y municipales que 
permita a sus representados 
acceder a los programas 
establecidos para el sector 

agrario, que no sólo impulsan 
la productividad, sino que 
impactan en la calidad de 
vida de sus familias.
Cabe mencionar que a 
este evento asist ieron 
representantes  de  la 
Procuraduría Agraria del  
estado, que  además de 
atestiguar el buen desarrollo del 
proceso, tomaron la protesta 
de Ley a los integrantes de la 
nueva Mesa Directiva
Tras culminar el evento, 
ejidatarios y sus familias 
fueron convocados a la plaza 
pública, donde fue organizado 
un convivio en su honor 
amenizado con una Banda 
de esta localidad.  

Publicaciones Top Internacionales 
resaltan a Riviera Nayarit

•USA Today, Travel Weekly, BBC Mundo, Robb Report, Forbes, Fodor’s, New 
York Times, Conde Nast Traveler y Travel Pulse entre otros dedican sus páginas 

para promocionar lo mejor del Tesoro del Pacífico Mexicano

Riviera Nayarit resalta este 
2016 en diferentes medios de 
comunicación nacionales e 
internacionales considerados 
entre los mejores del mundo. 
Algunas notas son resultado 
de las acciones de Relaciones 
Públicas de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de 
Riviera Nayarit y otras más de 
forma orgánica por el interés 
de las editoriales.

Derivado de una visita de hace 
varios años atrás, el reportero 
Mark Rogers, de USA Today 
ha estado sacando notas sobre 
Riviera Nayarit paulatinamente, 
una de ellas titulada “Riviera 
Nayarit: Más allá de los grandes 
hoteles”. Tal nota también se 
publicó en Caribbean News 
Digital.
Además Mark publicó otra 
noticia en el afamado medio 

estadounidense con más de 
23 millones de lectores, donde 
expone que a un precio muy bajo 
puedes vivir un estilo de vida 
lujoso, como para derrochar. 
Y por si fuera poco, la más 
reciente de sus notas fue sobre 
los pueblos costeros pequeños 
pero con mucho por hacer.
Travel Weekly de Australia puso 
a Sayulita en su Top 7 Foodie 
Destinations, siendo el único 

lugar de México incluido en la 
lista. Por su parte, la Playa del 
Amor de las Islas Marietas, fue 
elegida entre los 7 fenómenos 
naturales más extraños que 
puedes visitar en el planeta, 
por parte de BBC Mundo.
En Robb Report México se 
dieron a la tarea de explicar 
cómo experimentar el lujo en 
la Riviera Nayarit. Siguiente 
en México, la edición nacional 
de Forbes incluyó a Riviera 
Nayarit entre las 10 mejores 
ciudades para hacer negocios. 
Mientras que Fodor’s recomendó 
una serie de actividades para 
pasar el fin de semana largo 
en Riviera Nayarit.
En la sección de viajes del 
New York Times, Freda Moon 
presentó a Punta de Mita como 
un destino de boda al alcance de 
una familia. En el mismo medio, 
Katie Lee hablo de lo especial 

que es la cocina tradicional 
y entre sus lugares favoritos 
para ello están San Pancho y 
Punta de Mita.
Condé Nast traveler describió 
a Riviera Nayarit como el 
mejor destino eco-amigable de 
México. Travel Pulse expone 
las 7 maneras en que Riviera 
Nayarit hace más felices tus 
vacaciones.
Las notas son muchas más 
pero se eligieron algunas de 
las más relevantes. Mira las 
notas originales:
USA Today
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Incorporada a la SEP 
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Inicio de cursos 16 de 

enero al 24 de marzo 
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de 9 al 20 de enero de 

2017. Horario de lunes 

a viernes y sábados a 

partir del 21 de enero

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Publicidad
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Por Lázaro López
Tepic.- El pasado 22  del 
presente mes, los músicos 
celebraron su día para festejar 
un año más de vida y para 
celebrarlo organizaron un gran 
baile en donde se dieron cita 
los festejados junto con sus 
familias, amigos y personas 
que acudieron a felicitarlos 
y desearles buenos deseos 
para que sigan adelante con 
esta maravillosa labor que 
es la de hacer ambiente en 
los eventos en los que se 
presentan. 
Primeramente se presentaron 
los cantantes Chano, el gallo 
del pueblo y Fili Olmedo, el 
Temerario, deleitando cada 
uno al publico que estaba 
haciendo acto de presencia 
haciéndolo bastante bien al 
imitar a esos artistas de gran 
reconocimiento. Enseguida 
hicieron acto de presencia  los 
del grupo Vino Tinto, quienes 

en este convivio hicieron un 
tributo a dos de los mejores 
grupos del recuerdo como lo 
hicieron Los Fredddys y los 
muecas,  desempeñando un 
gran papel con esa música 
del recuerdo, dejando un 
grato sabor de boca entre 
los asistentes. 
Después se presentaron 
los estelares de la noche 
Omar Ibarra con su grupo; 
recordemos que él fue 
vocalista del  chileno Los 
Ángeles Negros en los años 
noventas cuando estuvo en 
gran apogeo con los clásicos 
temas que siguen gustando 
todavía, teniendo esta noche 
una destacada actuación y  
para terminar con broche 
de oro esta celebración se 
presentó el grupo La Cuadrilla 
musical, novel tecno banda 
formada por siete elementos 
elementos quienes le pusieron 
todas las ganas y poniendo 

a bailar a la gente desde las 
primeras notas musicales 
que se escucharon con sus 
primeros temas. 
En general, todo salió bien 
y lo más importante que el 
público se divirtió y lo que más 
sobresalió fue la convivencia 
entre los festejados que se 
dieron cita en este evento y 
tuvieron la oportunidad de 
estrechar una vez más los 
lazos de amistad que los 
une y que algunos dejan de 
verse por un buen tiempo 
pues el trabajo no les permite 
en ocasiones convivir como 
esta vez lo hicieron. Cabe 
mencionar aquí, que el buen 
amigo  Layin, se acordó de los 
músicos y de nueva cuenta de 
manera significativa entregó 
regalos a los presentes, 
hasta la fecha, ha sido el 
único funcionario que ha 
otorgado esto al sindicato de 
filarmónicos de esta ciudad.

Festejo de los músicos!
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Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –La  Señorial 
e Histór ica Ciudad de 
Compostela de nueva se 
viste de gala al celebrar 
el 166 aniversario de la 
Fiesta Jurada en honor al 
Señor de la Misericordia, 
que  es enriquecida con un 
programa de actividades que 
contempla eventos religiosos, 
culturales, deportivos y de 
entretenimiento, cuya esencia 
es la participación de miles 
de familias de este lugar y 
del resto de los municipios 
de la entidad,  así como de 
los paisanos que residen 
en los Estados Unidos de 
Norteamérica y otros estados 
del país.
Para ello, las autoridades 
municipales y el  DIF-
Compostela, en coordinación 
de esfuerzos con la Dirección 
de la Casa de la Cultura, 
que preside Xóchilt Vargas, 

trabajan con el respaldo de 
dependencias de Gobierno 
del Estado, instituciones 
educativas, organizaciones 
civiles y diversos sectores de 
la población para que dichos 
festejos sean exitosos y del 
agrado de la ciudadanía.
Las fiestas del Señor de 
la Misericordia, que la 
tarde-noche de este martes  
pasado, fueron inauguradas 
por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y la 
Presidenta Municipal, Alicia 

Monroy Lizola, destacan 
por el fervor religioso que 
demuestra la gente de 
Compostela al participar 
en  sus misas de Alba y las 
tradicionales peregrinaciones 
con representaciones en vivo, 
carros alegóricos, juegos 
pirotécnicos, acompañadas 
con danzas prehispánicas.
Durante la celebración, 
se muestra también la 
participación de grupos de 
danza, así como la tradicional 
Chirimía, peregrinaciones 

de colonias y barrios de 
Compostela, en las cuales 
destaca la participación de 
las familias y visitantes que 
disfrutan de estos festejos, 
además aprovechan para 
degustar el  buen café de las 
marcas, Cerro Azul, Cactlán, 
Las Golondrinas, El Molote, 
Madomi y Aroma Real que 
se expende en los stand de 
la Expo-Café ubicada en el 
Andador Coronado a costado 
de la Presidencia Municipal.
 Para tal ocasión y mitigar el 
frio de la noche, no hay como 
saborear los tradicionales 
ponches, que son elaborados 
a base de rompope y canela 
bien caliente, cuya bebida 
la pueden adquirir también 
en los negocios que se 
encuentran instalados en el 
Andador Juárez y Zaragoza, 
en pleno centro histórico de 
esta ciudad.
La imagen del Señor de la 
Misericordia es objeto de la 
veneración de los habitantes 
de este lugar, de visitantes y los 
hijos ausentes de Compostela 
que para el día principal de la 
fiesta visitan a esta ciudad, 
principalmente de Puerto 

Vallarta, de donde viene una 
peregrinación integrada por 
católicos compostelenses, 
así como también muchos 
del vecino país del norte.
Tras el arranque del tradicional 
festejo, la Fiscalía general del 
estado en acciones conjuntas 
con la DSPM, ha establecido 
un permanente e intenso 
operativo de vigilancia a 
fin de  garantizar  orden, 
tranquilidad y seguridad de 
los eventos y de las miles 
de personas que acuden a 
estas festividades.
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Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.
TECUALA.- La capacidad y 
experiencia que  ha ganado 
como servidor público  el 
atento director de turismo 
del H.XXXVI, Ayuntamiento 
Constitucional, Efraín Kichik 

Ceja, le servirá ahora en el 
mes de diciembre, cuando 
muchos paisanos foráneos 
y de los Estados Unidos 
Americanos  nos visiten, 
quienes conocen  al director 
de turismo en mención, saben 
que lo que aquí escribo es 

la pura verdad, porque en lo 
que a su trabajo se refiere 
a pesar de algunas trabas 
disfrazadas que le ponen 
para hacer su trabajo,  es 
uno de los pocos directores 
que si se preocupa por su 
dirección y no importa si le 
pone de su bolsa.
El saca adelante todo el 
tiempo su trabajo, porque sabe 
que es su responsabilidad, 
la ciudadanía tecualense 
respeta el gobierno municipal 
actual que dirige atinadamente 
Lucio Santana Zúñiga y a la 
vez lo admira y lo publica,  por 
lo bien que trabajan algunos 
directores, siendo todo esto el 
realce de esa administración 
gubernamental,  Efraín Kichik 
presente con su familia en la 
apertura de la nueva vialidad, 

el boulevard inteligente, 
mostrando lo reales valores 
familiares al ir con su esposa 
e hija, por primera vez caminar 
bajo las excelente luminarias 
de alta tecnología, con las 
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Diputado Ángel Martínez Inurriaga, asiste a 
inauguración de bulevard de Tecuala 

UN ARDUO TRAbAJO LE ESPERA  AL 
DIRECTOR DE TURISMO: EFRAíN KIChIK CEJA

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal. 
Tecuala.- La buena relación y 
coordinación del gobernador 
del estado con el congreso 
estatal  da la respuesta 
esperada por el legislador 
local que anteponiendo sus 
intereses partidistas sabe 
que primero está su gente y 
porque es un representante 
popular de este municipio, 
por eso votó la gente por 
tener gobierno alternos, 

pero con una sola idea 
unirse para que le vaya 
bien al municipio, así 
trabaja Ángel Martínez 
inurriaga coadyuvando 
y atendiendo  las 
i nv i tac iones  poder 
ejecutivo y el municipal 
Lucio Santana Zúñiga.
Traba ja  en  buena 
c o o r d i n a c i ó n  c o n 
regidores que no son 
de su partido el PRI, 
pero la excelente relación 

con algunos ediles panistas 
y perredistas, lo hace verse 
como un gobernante plural 
y acorde con todas las 
expresiones partidistas, el 
ginecólogo de profesión 
Martínez Inurriaga, es bien 
visto y con buenos ojos por 
los habitantes del municipio 
tecualense en la inauguración 
del boulevard salida Tecuala- 
Acaponeta,  el pueblo unido 
dio cuenta de que la unidad 
de los diferentes actores 

que contará esta importante 
vía de comunicación en la 
salida Tecuala- Acaponeta, 
por algo sus vecinos y amigos 
lo están requiriendo para que 
en 2017, sea su representante 
en cabildo municipal después 
de jugársela en las elecciones 
locales y estatales del año 
que entra,  en hora buena por 
el señor director de turismo 
Efraín Kichik Ceja.   

políticos no debe de cambiar 
en nada y más cuando a su 
patrón el pueblo así se los 
requiere!.
Ángel Martínez, fue saludado 
y  alabado por muchos de 
los ahí presentes y es que 
el legislador en mención se 
deja querer y apapachar  
por los ciudadanos de 
este gran municipio y para 
muestra basta un botón, 
en hora buena por todo los  
representantes populares 
que unidos entregaron 
una importante y benéfica 
obra para el municipio sus 
comunidades y ejidos de 
Tecuala, EL BOULEVARD 
INTELIGENTE.
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Diez millones de pesos  para los 
productores del campo: “Titiyo”

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal 
Tecuala.- Este miércoles 23 
de noviembre  se llevó a cabo 
la inauguración del “boulevard 
inteligente”, en Tecuala fue 
realizada por el gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda,  el presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga, el diputado local Ángel 
Martínez Inurriaga, el cuerpo 
de regidores, el presidente 
del comisariado ejidal, Oscar 
Díaz Herrera, además líderes 
campesinos y muchos más ahí 
nos encontramos al líder de 
los sorgueros en el estado de 
Nayarit don Heriberto López 
Rojas “el Titiyo” quien como 
siempre luchando por sus 
compañeros los productores 
del campo nos dio la primicia 
de los apoyos que se vienen 
ya para los campesinos 
nayaritas en especial los de 
la zona norte y esta entrevista 
nos concedió:…. 
La gestión de semillas como 
el sorgo, el maíz y el frijol son 
realizadas por el gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda y el senador 
de la república y líder de 
la CNC, Nacional Manuel 
Humberto Cota Jiménez, y el 
líder estatal cenecista  Juan 
Manuel Rocha Piedra para 
los agricultores nayaritas, 
además ya están en trámites 
10 millones de pesos para 
combatir las plagas como 
el pulgón amarillo y otras 
más, nada más estamos 
esperando que Sagarpa nos 
llame el próximo martes, 
esperamos que las listas del 
año pasado sirvan para no 
retrasarnos más, esto porque 
el tiempo ya está encima, yo 
platiqué con el representante 
y les hice saber la situación, 
hay que empezar atacar la 
plaga lo más pronto posible, 
y quiero comentarle que los 
10 millones de pesos no son 
suficientes para las sesenta 

mil hectáreas que se siembran  
de sorgo, pero yo digo que 
si se les apoya a quien en 
verdad tiene más necesidad, 
si alcanzaría para unas 30 
mil hectáreas.
Sin embargo, eso lo decidirá 
el gobernador del estado y 
el gobierno federal como lo 
vamos a manejar,  y que el 
gobierno se haga responsable 
de los hospederos del 
PULGÓN  que viene siendo 
las zonas marginadas que no 
están dentro de los terrenos 
de los productores, eso deben 
de atacarlos con líquidos 
para que no haya pulgón 
en esos hospederos y no 
nos perjudique en nuestras 
siembras y nuestros cultivos, 
pero bueno tenemos que 
estirar la cobija para que nos 
alcance, ojala y se pudiera 
con las sesenta mil hectáreas 
y la intención de Roberto 
Sandoval y el gobierno federal 
es buena y con el gran apoyo 
del senador cenecista Manuel 
Cota.
Para el apoyo del maíz 
amarillo, el frijol y el sorgo, 
estamos esperando también 
que Cesavenay y la junta 
local de sanidad vegetal 
de la mano con LA CNC, 
(Confederación Nacional 
Campesina) hagamos esta 
distribución del producto ya 
sea crisopa o líquidos pero 
que todos aprovechemos 
esos 10 millones de pesos 
y aprovechen los que más 
necesitan, y como te comento 
el líquido ajustará más o 
menos para sesenta mil 
hectáreas, la crisopa será 
para dos o tres aplicaciones, 
esa si para las sesenta mil 
hectáreas y esperamos que 
el gobierno del estado nos 
siga apoyando y esto que ya 
está lo vamos hacer rendir, 
sabemos que es poco pero 
lo haremos que rinda, se va 
a repartir equitativamente 
para que todos se beneficien.

Yo les pido a mis compañeros 
los campesinos que estemos 
unidos, que aprendamos y 
nos capacitemos para vida 
de poder economizar, porque 
no tiene caso aplicar cinco, 
seis o siete veces eso no 
es redituable, entre menos 
gastemos nos queda más 
en nuestros bolsillos para 
nuestras familias, pero hay 
que estar organizados y 
seguir los consejos de los 
ingenieros que saben cómo 
atacar el pulgón amarillo, 
como combatirlo, que es lo 
que vamos aplicar, como 
lo vamos aplicar y cuando 
lo vamos aplicar, esa es la 
base, que un negocio sea 
productivo y que nos vaya 
bien, porque si aplicamos 
cada quien por su lado no 
sirve, la cosa es que tenemos 
que estar organizados.
Por último Pedro, quiero decirle 
a mi gente que seguimos 
trabajando, luchando, no 
es facil la federación y el 
estado ahorita no pueden 
por la economía ahorita está 
difícil en el país lo sabemos 
todos, desafortunadamente 
las cosas económicamente 
pues no andan  bien, pero 
gracias porque con algo 
están colaborando y nosotros 
tenemos que poner nuestra 
parte lo más que podamos 
MUCHAS GRACIAS!!
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

que continuara en sus aspiraciones y 
que estarían a favor de que dejara la 
alcaldía, pero ya en los hechos, en el 
momento de la votación, miren no se 
definió, no dijo ni si, ni no, se quedó 
mudo, la apatía fue lo que prevaleció 
en ellos, indicando que para nada les 
importa el desarrollo de Tepic y mucho 
menos el bienestar de la gente, solo se 
dedican a denostar sin fundamento y a 
señalar errores ficticios.
REGIDORES DEL PAN Y PRD A 
FAVOR Y CONGRUENTES EN SU 
VOTACIÓN.- con pocas palabras 
el coordinador de los regidores del 
Acción Nacional, RODOLFO PEDROZA 
RAMÍREZ, reconoció el esfuerzo y 
voluntad de POLO por cumplir con sus 
responsabilidades como alcalde, al grado 
de que el cambio en el municipio y en 
la propia ciudad se ven con claridad, 
por lo que dijo que ellos votan a favor 
de que se separe del cargo, de igual 
manera ADÁN ZAMORA, coordinador 
del PRD- dijo que cuenta con el total 
respaldo de los regidores de su partido 
en las decisiones que tome no solo en 
aprobarle su separación del cargo, sino 
también en los proyectos venideros ya 
que si Tepic, tiene un cambio, Nayarit 
también tendrá su cambio en el 2017, 
en cambio LUCIO CARRILLO, del PRD, 
le deseo todos los éxitos para lo que 
viene reiterándole que cuenta con ellos.
NOMBRAN A ROCIO DEL CÁRMEN 
NUEVA TESORERO DE TEPIC.- y aún 
cuando todos los regidores concordaron 
que su designación es muy positiva 
porque además de que conoce a la 
perfección la situación económica por 

la que atraviesa el municipio, tiene 
amplia capacidad para resolver este 
tipo de problemas, por lo que todos, 
tanto regidores del PRI, PAN y PRD, 
en sus intervenciones solo halagos 
pudieron hacerle a la hoy tesorero del 
ayuntamiento de Tepic, y todos también, 
le refrendaron su total apoyo para 
trabajar unidos, pero como siempre 
los regidores priistas encabezados por 
LUIS BERUMEN, quien los trata como 
monigotes o títeres sin cerebro a sus 
compañeros, a la hora de la votación 
para aprobar dicha designación, pues de 
nueva cuenta relució la incongruencia, 
votaron en abstención, pese a que todos 
ellos decían y aseguraban que era lo 
mejor para estar en tesorería pues no 
votaron a su favor, esta actitud sacó 
de sus “casillas” a la regidora del PRD, 
ERIKA JIMÉNEZ ALDACO, quien los 
encaró a los priistas sobre todo a LUIS 
BERUMEN, a quien les dijo, “ que falsos 
son, no se puede confiar en ustedes, son 
unos incongruentes, dicen una cosa y 
actúan de otra muy distinta” y así como 
votaron en abstención en ocasiones 
lo hacen en contra, solo por darles 
la contra a los panistas y perredistas 
quienes votan a favor del desarrollo de 
Tepic, es decir que votan sin razonar 
el sentido de su voto, sin saber qué 
es lo que votan, sin importarles que lo 
que se vota es a favor del desarrollo 
de Tepic y del bienestar general de su 
población, también lo votan en contra, 
creen que ser oposición es estar en 
contra de todo, y aún así, por lo menos 
LUIS BERUMEN, quiere ser candidato a 
diputado, pero ahora no está su “mamita” 

como le decía a ÁGUEDA GALICIA, a 
quien traicionó de la manera más idiota, 
y tampoco traerá el voto de confianza 
del mandatario estatal, a quien también 
traicionó allá en la ciudad de México, 
para luego querer enmendar su traición, 
y también de paso traicionó ahora a 
COTA, el muchacho es todo un traidor 
consumado y prueba de ello es que es 
el más faltista del cabildo, pese a que 
le han justificado faltas, sigue siendo el 
más irresponsable en su actuar.
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que 
MANUEL TAIZÁN, quien es el dirigente 
de los agrónomos de Nayarit, y es a él a 
quien le correspondía la organización y 
buen desarrollo del 38 Congreso Nacional 
Agronómico, el cual fue nuestra entidad 
sede de tal evento, y donde por cierto 
estuvo presidiendo dicho evento, el líder 
nacional de la CNC, el senador MANUEL 
HUMBERTO COTA JIMÉNEZ, pero que 
volvemos a insistir no vimos por ningún 
lado a diputados priístas locales, ni a los 
dirigentes del PRI en el estado, mucho 
menos a sus compañeros diputados 
federales o senadores de su partido por 
Nayarit se les vio presentes en dicho 
evento, lo que seguiré insistiendo que 
COTA, no es el candidato que quieren los 
dirigentes priístas nayaritas y tampoco 
es de los afines del mismo mandatario 
estatal, su lucha es sin el partido, por 
lo que es urgente que haya relevos de 
los dirigentes, porque de lo contrario, 
estos trabajarán en su contra, y es que 
lo que se debe entender es que este 
evento nacional, es institucional, por lo 
que debieran de haber asistido a dicho 
evento agronómico, pero hay que recordar 
que ni siquiera MANUEL TAIZÁN, dijo 
correctamente donde sería el evento 
inaugural, porque algunas delegaciones 
mencionaban que sería en el recinto 
ferial a las 5 de la tarde y otros en el 
hotel Ne kiée, vaya desorganización. 

POSTURAS DE REGIDORES EN 
SEPARACIÓN DE POLO COMO 
ALCALDE.- lo que era de esperarse 
se cumplió, aunque el rumor era, que los 
regidores del PRI y mencionamos solo 
a ellos, y no a la del Verde Ecologista, 
porque esta mujer, con todo el respeto 
que me merece solo por ser mujer, 
porque de política y de trabajadora 
no tiene nada, ni siquiera se atreve 
hablar, pero bueno los propios regidores 
no esperaban que asistieran a esta 
sesión donde el doctor LEOPOLDO 
DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ, solicitara 
permiso para separarse del cargo de 
manera indefinida, para atender como 
todos sabemos su proyecto personal de 
competir en estos comicios del 2017, 
como candidato a la gubernatura por 
su partido el PAN, ya que por el lado 
del PRD, estos le han refrendado ya su 
apoyo, pero se llevaron sorpresa los 
regidores panistas y perredistas, ya que 
si se presentaron los priistas y llegaron 
“picudos”, también se presentaron 
después de haber faltado más de seis 
ocasiones a sesiones, CÉSAR GUZMÁN 
del PAN, así como su compañero de 
partido JIMMY AYALA, pero a estos se 
les vio calmados y se les notó que irían 
a favor de que POLO se fuera a trabajar 
ya por sus aspiraciones políticas de 
manera abierta y de tiempo completo, 
a los que tanto regidores, el propio 
ahora alcalde con licencia, como los 
distintos representantes de los medios 
de comunicación, entendíamos que 
los regidores priistas estarían votando 
en contra, pero que desilusión, no fue 
así, se abstuvieron de votar, no es 
posible que tanto cacaraquear como 
gallinas correteadas por el gallo para 
ser pisadas, para sentarse como los 
meros rajones y llorones, pues miren 
en su intervención LUIS BERUMEN- 
reconocía que POLO DOMÍNGUEZ, había 
puesto todo su esfuerzo y capacidad 
para sacar adelante al municipio de toda 
esta serie de problemas y carencias, 
reconoció que el ayuntamiento tiene un 
descalabro financiero exagerado pero 
que estos adeudos son arrastrados por la 
irresponsabilidad de las administraciones 
anteriores, reconoció que POLO  si 
trabajó por el desarrollo de Tepic y 
bienestar de la ciudadanía, pero que 
fueron algunos de sus funcionarios 
quienes no lo hicieron, aunque nunca 
dijo nombres, como siempre solo habla 
y habla, señala y señala pero nunca da 
pormenores y menos nombres, lo que 
lo hace ver como un mentiroso faltista 
a las sesiones, casi con lágrimas en 
los ojos, porque se le veían llorosos 
al decir que POLO, nunca los atendió, 
nunca hizo amistad con ellos y que eso 
si les molestó mucho, del mismo modo, 
mencionó que es lamentable su salida en 
estos momentos difíciles en donde deja 
incertidumbre para los trabajadores y para 
ellos mismos también como regidores, 
porque no saben si se les cumplirán con 
sus prestaciones de fin de año, miren en 
lo que está preocupado nuestro regidor 
priista LUIS BERUMEN, que le preocupa 
más que le paguen que el resolver los 
problemas de la ciudad, pero también le 
dijo a POLO, que él y sus compañeros 
del PRI, no serían obstáculo alguno para 

Ya se preparan las fiestas decembrinas, 
llegarán hasta las comunidades más apartadas 
Por José María Castañeda
En estos días donde ya están próximas  
las fiestas decembrinas, el DIF Municipal 
se apresta a instalar las luces navideñas 
en el parque infantil contiguo a las 
oficinas del DIF Municipal aseguro 
en entrevista la presidenta de esta 
institución dedicada a la atención al 
menor.
Ya nos andamos organizando todo el 
equipo,  gracias a la excelente respuesta 
que tengo del equipo precisamente 
es como nosotros tenemos éxito en 
todo los eventos que organizamos, y 
sobre el tema desde que inicia el mes 
de diciembre nosotros comenzamos 
a hacer nuestros eventos para los 
discapacitados y esta vez queremos 
hacerles su posada pues yo creo que 
el día 3 de diciembre, ese día les 
haremos el evento a las personas con 
discapacidad y ya posteriormente el día 
4 de diciembre vamos a  tener lo que es 
el “caminito del juguete”  arrancamos 
a las 8 de la mañana y terminamos a 
las 6 de la tarde.
Esto será en la plaza principal, el día 

13 de diciembre iniciamos con el desfile 
de la alegría, el desfile navideño. Y 
así ya vamos a iniciar el día 14, del 
14 al 18 vamos a tener la semana 
cultural navideña en la plaza, el día 
17 de diciembre vamos a tener lo que 
es la posada para todos los niños de 
Santiago en la plaza principal.
En este momento por ejemplo Luisa, los 
eventos a realizar por estar en temporada 
decembrina es sin menoscabo de las 
aportaciones que se hacen a la niñez es 
decir no se entorpecerán las entregas 
de despensas y desayunos escolares, 
“No nosotros todos los eventos los 
vamos a llevar a cabo en las tardes, 
de hecho los niños en las escuelas 
salen creo que el 16 de diciembre, 
nosotros su posada la vamos a tener 
el 17, para que todos los niños puedan 
asistir porque el día 16, ellos van a 
tener sus posadas en las escuelas, 
y nosotros se las haremos como DIF 
como ayuntamiento de Santiago gracias 
al apoyo de nuestra presidenta.
Estaremos organizando la posada para 
todos los niños, el 17 de diciembre, 

en la plaza principal, en lo que refiere 
a los ejidos todas las presidentas 
DIF, estarán entregando lo que es 
su dotación de dulces, nosotros las 
apoyamos con los dulces y piñatas 
para que sean ellas las que hagan sus 
posadas en las comunidades todas 
hasta el último rincón del municipio, 
nosotros citamos a las presidentas de 
DIF aquí en el patio les hacemos una 
posadita, y de ahí damos inició con 
las posadas en las comunidades, la 
vistosidad de las lucecitas navideñas 
aquí en el parque infantil fueron muy 
celebradas esta vez será igual María 
luisa, “ si, como cada año ya ahorita nos 
estamos organizando porque nuestra 
intención es que las oficinas del DIF 
así como el parque infantil luzcan que 
no se vean olvidadas, queremos que se 
vea el espíritu navideño, y queremos 
que desde el día 4 que hacemos el 
caminito del juguete, posteriormente en 
la tarde estaremos con la ceremonia del 
encendido de luces, aquí en el DIF y la 
presidenta  lo hará en la plaza pública, 
explico María Luisa Espinosa Martínez.
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Por José María Castañeda
La falta del suministro de 
agua entubada a los hogares 
de los Santiaguenses desde 
hace poco más de 7 días, 
y la falta de información 
que por obligación debe de 
brindar a la ciudadanía el 
responsable del OOAPAS 
Ingeniero Francisco Estrada 
Gómez, podría marcar la pauta 
para que las amas de casa 
se manifiesten ante nuestra 
máxima autoridad para exigir 

el cese del funcionario.
Ya en el periodo del José 
Luis Barajas Medina, un 
centenar de amas de casas 
convocadas por la entonces 
presidenta de la cámara 
de comercio, Rosario la 
Güera Valdivia, realizaron la 
marcha denominada de los 
“cacerolazos” reanudándose 
el servicio  con una mejor 
calidad de agua. Esta vez antes 
de que suceda un caso similar 
se debe de poner atención 

al problema, luego 
que el funcionario 
responsable del 
antiguo SIAPA, 
se la ha pasado 
m i n i m i z a n d o 
e l  p r o b l e m a 
a s e g u r á n d o s e 
que si hay agua, 
cosa que la misma 
presidenta del 
DIF María Luisa 
E s p i n o s a ,  l o 
desmien te  ya 
que ella tiene su 
domicilio en la calle 
Donato Guerra, 

esto en el barrio del cerro 
grande, y asegura que ella 
también junto con su familia 
está padeciendo el problema 
de la falta del vital líquido en 
su hogar.
Yo Chema, podría solicitar 
que me lleven una pipa de 
agua, o en su defecto comprar 
una pipa de agua, pero no 
lo hago por solidaridad con 
la gente del cerro, estoy 
sufriendo lo mismo como 
ama de casa antes que como 
funcionaria, los problemas que 
todas las mujeres estamos 
padeciendo, No hay agua en 
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El Cacho asegura que no buscará regiduría, 
regresará a administrar sus taxis

Ayuntamiento de Santiago demuestra 
incapacidad para resolver desabasto de agua

donde es originario manifestó 
al comienzo de la entrevista 
que en días pasados se dio 
el aviso a un programa de 
radio, donde se señalaba 
que una camioneta repleta de 
basura del ayuntamiento iba 
a tirar la basura al canal que 
se ubica rumbo al poblado 
del Novillero, y aquí quiero 
decirte que efectivamente 
iba una camioneta repleta 
no de basura sino de ramas 
luego que el departamento de 
parques y jardines, podo unos 
árboles de un parque y a la 
gente de ese departamento se 
le hizo fácil tirar las ramas en 

donde anteriormente era una  
ladrillera. Nosotros estamos 
trabajando ordenadamente, 
afortunadamente hay una 
buena relación entre la 
gente del SUTSEM, el 
personal de confianza y 
nosotros por lo que estamos 
cumpliendo con nuestra 
obligación incluso, cuando 
hay camiones recolectores 
descompuestos meto mi 
camioneta, y la camioneta 
Nissan de un trabajador, 
adscrito al departamento 
de aseo y limpia, Cachaco, 
cuando hay problemas con los 
trabajadores levantas actas, 

o te lo impide el sindicato.
Chema si se levantan actas, 
no hay quien nos lo impida si 
un trabajador llega después 
de la hora le levantamos 
acta y no se le paga el día, 
también debo de decirte que 
en ocasiones les pedimos que 
trabajen en días inhábiles, 
llegando al acuerdo que 
se le pagara tiempo, por 
tiempo es decir nos ayudan 
trabajando cuando así se 
requiere en días inhábiles 
y cuando ellos tienen algún 
festejo o simplemente quieren 
agarrar un día me avisan  
con 3 días de anticipación 

para programarlos, si hay 
muy buena relación.
 José Álvarez, dijo que no 
tiene  intenciones de participar 
como candidato a regidor por 
la demarcación número 8 a la 
que pertenece, una vez que 
concluya con mi trabajo al 
frente de aseo y limpia, me 
regreso a atender mis taxis,  
le estoy muy agradecido a 
la presidenta municipal por 
haberme dado la oportunidad 
de trabajar a su lado, pero mi 
intención es la de regresar a 
mi trabajo administrando los 
taxis que tengo, aseguró el 
Cachaco la mañana de ayer.

Santiago, y Chito Estrada, 
en el programa de Jesús 
Narváez, dijo que si había 
agua en el cerro, cosa que lo 
desmiento tajantemente no 
hay agua no nada más en el 
cerro sino en todo Santiago, y 
al no dar la cara no sabemos 
para cuándo se  normalizara 
el problema.
 En estos momentos muchos 
funcionarios nada más están 
esperando cobrar su sueldo 
de fin de año junto con el 
aguinaldo para buscar la forma 
de colgarse de la siguiente 
liana, a sabiendas que en 
el 2017 habrá cambio de 
gobierno, sin embargo antes 
que pensar  en cambiar de 
camiseta los funcionarios 
actuales deben de pensar en 
cumplir con sus obligaciones 
hasta el último día de la 
administración ya que ese fue 
el juramento que hicieron al 
tomar posesión del cargo, la 
falta de agua en Santiago, es 
el “cuete” que puede estallar 
en cualquier momento así es 
que aguas con el agua que 
no llega a los hogares.

Por José María 
Castañeda

José Álvarez  el Cachaco, 
quien es el encargado del 
programa de aseo y limpia 
quien se ha significado por 
ser uno de los funcionarios 
de la actual administración 
que “si trabajan” dijo que 
la recomendación que les 
hace a las amas de casa, 
es que saquen la basura 
a la hora en la que pasa 
el camión recolector, no la 
saquen después porque los 
perros callejeros la riegan 
causando una pésima 
imagen a la vista además 
del foco de contaminación 
que representa.
El  Cachaco, como es 
popularmente conocido en 
el poblado de la Presa, de 


